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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 446 
- без перепечаток 312 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Морозов рассказал, в чем функции нового департамента по 
взаимодействию с игроками КХЛ (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал, чем занимается недавно 
созданный департамент по взаимодействию с игроками и каковы первые 
результаты его работы.  

перейти к статье 

Морозов рассказал, в чем функции департамента по взаимодействию с 
игроками (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал, чем занимается недавно 
созданный департамент по взаимодействию с игроками и каковы первые 
результаты его работы.  

перейти к статье 

Атанасов, Голдобин и Гусев вышли вперед в голосовании на Фонбет Матч 
Звезд КХЛ 2023 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о промежуточных результатах голосования болельщиков 
за игроков стартовых составов Фонбет Матча Звезд КХЛ.  

перейти к статье 

В минском "Динамо" призвали голосовать за двух кандидатов на Матч 
звезд КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В минском "Динамо" назвали двух лучших кандидатов от клуба на Матч звезд 
КХЛ. 

перейти к статье 

Скандал в КХЛ: Капитан Казахстан показал средний палец скамейке 
"Динамо"! Почему Старченко это сделал? (Sport24.ru) 
Кажется, это был дружеский жест, который не все поняли.  

перейти к статье 

Хоккейный клуб ЦСКА провел "Урок хоккея с КХЛ" (Sports.ru/tribuna) 
Сегодня в московской школе № 463 хоккейный клуб ЦСКА провел "Урок хоккея 
с КХЛ".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Майоров считает, что пока "Спартак" показал высокий уровень игры 
только в матче КХЛ с ЦСКА (ТАСС) 
В среду "Спартак" обыграл ЦСКА со счетом 5:3 



 

 

перейти к статье 

Голдобин, Морозов и Порядин прокомментировали высокую 
результативность своего звена в КХЛ (ТАСС) 
Голдобин лидирует в списке бомбардиров КХЛ, Морозов и Порядин входят в 
пятерку лучших по результативности 

перейти к статье 

Спартаковец Сусуев рассказал, что был на связи с "Сент-Луисом" еще до 
драфта НХЛ (ТАСС) 
Нападающий был выбран на драфте НХЛ под 202-м номером 

перейти к статье 

"На связи": ударная тройка "Спартака" и игра минского "Динамо" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В новом выпуске программы "На связи" ведущие Андрей Юртаев и Артем 
Батрак обсудили с Евгением Артюхиным и Марком Вербой самые интересные 
события последних дней и пообщались с участниками чемпионата.  

перейти к статье 

"В Майами есть классные острова, где стоят майбахи, и есть центр с 
бездомными". Интервью молодого таланта из "Локо" (Sport24.ru) 
Большой разговор с 18-летним Дмитрием Симашевым.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" изменился по ходу чемпионата: добавили в агрессии и 
заброшенных шайбах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сделали то, что хотели видеть фанаты от клуба. 

перейти к статье 

Главный тренер "Салавата" Козлов: "Ребята должны импровизировать, 
должны искать лишнюю передачу, забивать" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов высказался о крупной 
победе над "Витязем" в рамках ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ (8:1). 

перейти к статье 

Уничтожение в Уфе: "Салават" размазал "Витязь", который тонет все 
глубже (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Смена тренера не помогает подмосковной команде. 

перейти к статье 

Защитник "Авангарда": каждый мой гол - как маленькое открытие. 
Спасибо партнерам (Чемпионат.com) 
Защитник "Авангарда" Михаил Гуляев прокомментировал победу в матче с 
московским "Динамо" (3:0). 

перейти к статье 

Кравец: игроки "Авангарда" стали вступаться друг за друга? Это всегда 
было, есть и будет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу в матче 
с московским "Динамо" (3:0). Ранее омичи разгромно проиграли бело-голубым - 
0:6. 



 

 

перейти к статье 

Смяли за четыре минуты. "Авангард" обыграл "Динамо" в день памяти 
Алексея Черепанова (Советский спорт) 
Голкипер омичей Илья Проскуряков провел 35-й "сухой" матч в КХЛ. 

перейти к статье 

"Авангард" поднялся со дна всего за две недели, а "Динамо" пошло ко 
дну (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разительные перемены у двух команд, сыгравших друг с другом. 

перейти к статье 

Кто такой Дер-Аргучинцев, интервью с лидером "Трактора": о мощном 
старте сезона, увольнении Гатиятулина, изменениях (Чемпионат.com) 
Семен Дер-Аргучинцев тащил челябинцев во время тяжелого старта сезона, а 
теперь с нетерпением ждет выхода из лазарета. 

перейти к статье 

"Чего-то все время не хватает". Кадейкин - о нестабильных результатах 
СКА в текущем сезоне (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин порассуждал на тему нестабильных 
выступлений петербургского клуба в текущем сезоне КХЛ. Армейцы занимают 
восьмое место в таблице Западной конференции КХЛ и чередуют победы с 
поражениями. 

перейти к статье 

Рендулич: Серебряков - лучший вратарь КХЛ? Абсолютно заслуженно, 
сегодня он был невероятен (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Борна Рендулич высказался после матча с минским "Динамо" 
(3:2). 

перейти к статье 

Ротенберг: "Мы прошли самый сложный этап в истории СКА. Не понимаю, 
почему поменяли календарь в этом сезоне" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над минским 
"Динамо" в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

"Хотите, чтобы мы СКА 10 забили?" Квартальнов - о поражении минского 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
поражение в матче со СКА (2:3). 

перейти к статье 

Квартальнов: оставил бы вместо иностранцев Алистрова и Сапего, но 
политика клуба другая (Чемпионат.com) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
поражение в матче со СКА (2:3). 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - о поражении от СКА, статистике Волкова и 
белорусском генофонде (Belarushockey (belarushockey.com)) 



 

 

Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итоги матча 
против СКА (2:3) в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Экс-игрок ЦСКА: такое ощущение, что Федотов еще не вернулся из армии 
на лед (Чемпионат.com) 
Бывший игрок ЦСКА, трехкратный чемпион СССР Сергей Глазов оценил 
выступление голкипера ЦСКА Ивана Федотова в сезоне-2023/2024 КХЛ.  

перейти к статье 

Березкин: "Когда выхожу на матч, думаю о том, что выиграю борьбу и 
буду реализовывать моменты" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Локомотива" Максим Березкин рассказал о начале своего пути в 
хоккее.  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Сразу сказал, что Денисенко поспешил с отъездом в 
НХЛ. Пора перезагружаться в КХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, ветеран 653 матчей в НХЛ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Семейное дерби, триумфальный реванш "Авангарда" и 
высокорезультативная Уфа: обзор на итоги хоккейной пятницы 13-е 
(Sports.ru/tribuna) 
Пятница 13-е для многих связана с плохими приметами и недобрыми 
событиями. 

перейти к статье 

"Сложная ситуация". Немировски рассказал о проблемах "Сибири" после 
поражения (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение в 
матче с "Металлургом" (2:4). 

перейти к статье 

Разин ответил на вопрос, акцентировал ли внимание на дне рождения 
президента "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался после победы в матче 
с "Сибирью" (4:2). 

перейти к статье 

Буцаев: под руководством Браташа "Лада" очень радует и впечатляет 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Воспитанник тольяттинского хоккея, тренер Вячеслав Буцаев в разговоре с 
Metaratings.ru высказался по поводу старта "Лады" в регулярном чемпионате 
КХЛ.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Покинувший "Барыс" американский хоккеист подписал контракт с "Сочи" 
(Р-Спорт) 
Покинувший "Барыс" американский хоккеист Бракко подписал контракт с "Сочи" 



 

 

перейти к статье 

ЦСКА подписал новый контракт с нападающим Иваном Янченко 
(Чемпионат.com) 
ЦСКА подписал новый контракт с нападающим Иваном Янченко.  

перейти к статье 

Нижегородское "Торпедо" получило хоккеиста Кирсанова в результате 
обмена с "Витязем" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нижегородское "Торпедо" получило хоккеиста Кирсанова в результате обмена с 
"Витязем"  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Капитаны команд МХЛ. "Золотой" дивизион Западной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
На mhl. khl. ru - представление капитанов всех 37 команд, которые принимают 
участие в OLIMPBET чемпионате Молодежной хоккейной лиги в сезоне 
2023/2024.  

перейти к статье 

"Динамо-Шинник" потерял лидерство в серебряном дивизионе МХЛ на 
Западе (Belarushockey (belarushockey.com)) 
"Динамо-Шинник" опустился на вторую строчку в серебряном дивизионе МХЛ в 
Западной конференции. 

перейти к статье 

"Динамо-Шинник" поднялся на две позиции в индексе силы МХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
МХЛ представила индекс силы на Западе и на Востоке. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Символическая сборная ЖХЛ в сентябре: версия Антона Васятина 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта ЖХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из наиболее успешных 
игроков Лиги по итогам сентября.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

В Федерации хоккея России сделали прогноз на то, сколько шайб 
забросит Овечкин в новом сезоне (Советский спорт) 
Первый матч в регулярном чемпионате российская легенда проведет уже этой 
ночью. 

перейти к статье 

 



 

 

Сборная России по хоккею 
 

Тардиф оценил влияние отстранения ОКР на шансы сборной России 
выступить на Олимпиаде (ТАСС) 
12 октября исполком Международного олимпийского комитета отстранил ОКР 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Назаров: добрых и правильных израильтян не коснулись санкции, а у 
России забанили юниоров (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил политическую обстановку в мире и 
заявил о несправедливости по отношению к России, чьи спортивные сборные 
были отстранены от международных соревнований во многих видах спорта. 

перейти к статье 

Стали известны главные тренеры молодежной и юниорской сборных 
России на Кубок Будущего (Чемпионат.com) 
Стали известны члены тренерских штабов молодежной и юниорской сборных 
России на Кубок Будущего - международный турнир, который будет сыгран с 3 
по 6 ноября в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье   

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Россиянин Шестеркин установил вратарский рекорд "Рейнджерс" в НХЛ 
(Интерфакс) 
Российский вратарь Игорь Шестеркин стал первым в истории "Нью-Йорк 
Рейнджерс" голкипером, который одержал 100 побед в регулярных 
чемпионатах Национальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Шестеркин начал сезон с рекорда. Игорь - претендент на "Везину" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Российский вратарь "Нью-Йорк Рейнджерс" в первом же матче нового 
чемпионата вписал свое имя в историю НХЛ.  

перейти к статье 

Рыбин: Шестеркин - в числе лучших вратарей НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
отреагировал на 100-ю победу российского вратаря "Рейнджерс" Игоря 
Шестеркина в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), а также прокомментировал 
игру его одноклубника - нападающего Артемия Панарина. 

перейти к статье 

Рыбин: Овечкин в состоянии забросить 30 или 40 шайб в этом сезоне НХЛ 
(RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
ответил на вопрос, на сколько российский нападающий "Вашингтона" 
Александр Овечкин может приблизиться к рекорду канадца Уэйна Гретцки в 
нынешнем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 



 

 

Плющев: Овечкин забросит 30 или 40 шайб в текущем сезоне НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев ответил на вопрос, 
сможет ли российский нападающий "Вашингтона" Александр Овечкин побить 
рекорд канадца Уэйна Гретцки в текущем сезоне Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). 

перейти к статье 

Артюхин: Панарин может установить личный рекорд по заброшенным 
шайбам в этом сезоне НХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший нападающий СКА Евгений Артюхин считает, что нападающий "Нью-
Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин может установить личный рекорд по 
заброшенным шайбам в новом сезоне НХЛ.  

перейти к статье 

Бывший вратарь "Ак Барса" рассказал об атмосфере в Швеции (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
Константин Барулин продолжает выступать в Швеции за команду "Бурос". 
Голкипер с многолетним опытом выступления в КХЛ сравнил атмосферу в КХЛ 
и СХЛ (главная лига Швеции).  

перейти к статье 

Агент Воронкова: Дима пытается адаптироваться в США. Есть языковой 
барьер, бытовые вещи (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Известный хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы 
нападающего Дмитрия Воронкова, в разговоре с Metaratings.ru высказался об 
адаптации игрока в Северной Америке. 

перейти к статье 

Канадский хоккеист "Миннесоты" признал Капризова лучшим игроком 
команды (Р-Спорт) 
Канадский хоккеист "Миннесоты" Фолиньо: Капризов - наш лучший игрок 

перейти к статье 

Русская молодежь зажигает в Америке! От этих ребят не ждали очков в 
первых матчах НХЛ (Sport24.ru) 
Они с трудом пробились в основу.  

перейти к статье 

Овечкин объяснил, что заставляет его продолжать карьеру в 38 лет 
(Sport24.ru) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин признался, что продолжает получать 
удовольствие от хоккея.   

перейти к статье 

Разное 
 

Команда и руководство "Авангарда" возложили цветы к могиле Алексея 
Черепанова (Чемпионат.com) 
Сегодня исполнилось 15 лет со дня смерти нападающего "Авангарда" Алексея 
Черепанова.  

перейти к статье 



 

 

Помним. 15 лет со дня смерти хоккеиста "Авангарда" Алексея Черепанова 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru)) 
13 октября "Омские Ястребы" ХК "Авангард" возложили цветы к могиле 
выдающегося хоккеиста Алексея Черепанова, отметив в соцсетях очень 
коротко: "Мы помним". Больше слов и не надо. 

перейти к статье 

15 лет со смерти Алексея Черепанова на льду: Россия потеряла 
потенциальную звезду, которую опекал Ягр (Sports.ru/tribuna) 
Ему было 19 лет.  
13 октября 2023 года - 15 лет со дня смерти Алексея Черепанова. Ему было 19 
лет. 

перейти к статье 

"Я закричала: "Говори, что случилось! Что-то с Лешей?" - "Его больше 
нет". 15 лет назад ушел из жизни Алексей Черепанов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
13 октября 2008 года - черная дата в российском хоккее.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Морозов рассказал, в чем функции нового департамента по 
взаимодействию с игроками КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 
2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал, чем занимается недавно 
созданный департамент по взаимодействию с игроками и каковы первые 
результаты его работы. Экс-защитник клубов КХЛ и эксперт Сергей Гимаев 
возглавил Департамент КХЛ по взаимодействию с игроками. 
"О результатах мы сможем сказать, когда будут приняты изменения в 
регламенте лиги. Это трудоемкий процесс - сбор информации от клубов и 
игроков, ее фильтрация, выработка решений. Из примеров - разные условия на 
аренах для гостевых команд. Необходимо стандартизировать минимальные 
сервисы для гостей, чтобы, приезжая на выезд, хоккеисты любой команды 
могли ощущать себя как дома. 
Кроме этого, отдельная работа будет вестись по контрактам игроков. Ранее 
КХЛ и клубы, меняя основной документ лиги, не спрашивали напрямую мнение 
самих хоккеистов о том, как улучшить различные механизмы нашей общей 
системы. Благодарен Сергею Гимаеву за то, что он с энтузиазмом взялся за эту 
работу", - цитирует Морозова официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278104-morozov-rasskazal-v-chyom-
funkcii-novogo-departamenta-po-vzaimodejstviyu-s-igrokami-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Морозов рассказал, в чем функции департамента по взаимодействию с 
игроками (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал, чем занимается недавно 
созданный департамент по взаимодействию с игроками и каковы первые 
результаты его работы. Экс-защитник клубов КХЛ и эксперт Сергей Гимаев 
возглавил Департамент КХЛ по взаимодействию с игроками. 
"О результатах мы сможем сказать, когда будут приняты изменения в 
регламенте лиги. Это трудоемкий процесс - сбор информации от клубов и 
игроков, ее фильтрация, выработка решений. Из примеров - разные условия на 
аренах для гостевых команд. Необходимо стандартизировать минимальные 
сервисы для гостей, чтобы, приезжая на выезд, хоккеисты любой команды 
могли ощущать себя как дома. 
Кроме этого, отдельная работа будет вестись по контрактам игроков. Ранее 
КХЛ и клубы, меняя основной документ лиги, не спрашивали напрямую мнение 
самих хоккеистов о том, как улучшить различные механизмы нашей общей 
системы. Благодарен Сергею Гимаеву за то, что он с энтузиазмом взялся за эту 
работу", - цитирует Морозова официальный сайт КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/492804-
Morozov_rasskazal_v_chem_funkcii_departamenta_po_vzaimodejstviju_s_igrokami 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5278104-morozov-rasskazal-v-chyom-funkcii-novogo-departamenta-po-vzaimodejstviyu-s-igrokami-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5278104-morozov-rasskazal-v-chyom-funkcii-novogo-departamenta-po-vzaimodejstviyu-s-igrokami-khl.html
https://www.khl.ru/news/2023/10/13/521146.html
https://allhockey.ru/news/show/492804-Morozov_rasskazal_v_chem_funkcii_departamenta_po_vzaimodejstviju_s_igrokami
https://allhockey.ru/news/show/492804-Morozov_rasskazal_v_chem_funkcii_departamenta_po_vzaimodejstviju_s_igrokami


 

 

Атанасов, Голдобин и Гусев вышли вперед в голосовании на Фонбет Матч 
Звезд КХЛ 2023 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 
октября 2023) 
KHL.ru рассказывает о промежуточных результатах голосования болельщиков 
за игроков стартовых составов Фонбет Матча Звезд КХЛ.  
Твой выбор: старт голосования болельщиков за игроков Фонбет Матча Звезд 
КХЛ 2023 
Неделя Звезд Хоккея  
Дивизион Боброва  
Рейтинг вратарей в дивизионе, выигравшем два предыдущих Матча Звезд КХЛ, 
возглавляет Никита Серебряков (СКА). У него 968 голосов, и это на пять с 
лишним сотен больше, чем у его ближайшего преследователя, Михаила 
Бердина ("Сочи").  
В гонке защитников тоже определился явный лидер. Богдан Конюшков из 
"Торпедо" (741) оторвался почти на 300 голосов от Александра Никишина из 
СКА. Любопытно, что на третьем месте расположился лучший новичок 
сентября, Антон Силаев (299), однако, чтобы бросить вызов хотя бы Никишин, 
ему потребуется очень мощный заряд народной любви.  
В нападении тоже лидирует торпедовец - Василий Атанасов уже заработал 
1536 голосов и это является абсолютно лучшим результатом среди всех 
дивизионов. Но расслабляться Атанасову и болельщикам "Торпедо" не стоит, 
весь совсем неподалеку расположился Николай Голдобин. Лучший бомбардир 
чемпионата набрал 1331 голос на данный момент. Впрочем, пока позиции 
Атанасова и Голдобина в топ-2 (а именно двое лучших нападающих от каждого 
дивизиона по итогам голосования получат путевки на Фонбет Матч Звезд КХЛ 
2023), кажется довольно крепкими - у идущего "на бронзу" Матвея Мичкова 
("Сочи") сейчас 638 голосов.  
Дивизион Тарасова 
Даниил Исаев ("Локомотив") - один из лучших вратарей чемпионата, это факт. 
Также считают и болельщики "тарасовцев", ведь за Исаева свои голоса отдали 
уже 859 болельщиков! Это на пятьсот больше, чем у Ивана Федотова (ЦСКА) и 
Алексея Колосова ("Динамо" Минск).  
Капитан ЦСКА Никита Нестеров с солидным отрывом первый среди защитников 
(531), но даже если он пропустит вперед второго кандидата - на Фонбет Матч 
Звезд 2023 поедет игрок ЦСКА! Вторую строчку удерживает Даррен Диц (293).  
А вот в нападении все совсем весело. На первом месте Никита Гусев ("Динамо" 
Москва), причем без вариантов - 1170 голосов это третий показатель среди 
всех участников голосования. А вот за второе место развернулась настоящая 
битва. Ярослав Лихачев ("Локомотив", 297), Виталий Пинчук ("Динамо" Минск, 
258), Данил Аймурзин, Никита Коростелев (оба - "Северсталь", 248 и 227), а 
также Михаил Григоренко (ЦСКА, 221) идут очень близко друг другу, и ситуация 
может измениться в любой час!  
Дивизион Харламова  
Фаворит болельщиков среди вратарей здесь, конечно же, Владислав 
Подъяпольский ("Лада"). 1015 голосов - это пока лучший результат среди 
вратарей в принципе. За защитников активнее всего голосуют болельщики 
"Металлурга" - на первом месте здесь капитан "Магнитки" Егор Яковлев (506), 
его преследуют одноклубники Робин Пресс (291) и Григорий Дронов (191).  
А вот среди нападающих такая же история про "Ак Барс" - казанцы захватили 
топ-2! Тут Александр Радулов (850) и Дмитрий Яшкин (490). Но позиция Яшкина 
под угрозой - очень близки Трой Джозефс ("Лада", 451) и Вадим Шипачев ("Ак 
Барс", 411).  



 

 

Дивизион Чернышева  
В этом дивизионе пока царят "ястребы". Лишь среди вратарей лидирует 
представитель "Салавата Юлаева", Александр Самонов (719). А вот в других 
амплуа впереди игроки "Авангарда".  
Сражение за первое место среди защитников развернулось между омичами 
Дамиром Шарипзяновым (340) и Либором Шулаком (326). Впрочем, идущего 
третьим Давида Скленичку ("Барыс", 271) они опережают не так уж и сильно.  
Первые две позиции среди нападающих, опять же, заняты игроками 
"Авангарда" - в лидерах расположились Владимир Ткачев (865) и Рид Буше 
(698). Александр Хмелевский ("Салават Юлаев", 516), Райли Барбер ("Барыс", 
329) и Тэйлор Бек ("Сибирь", 305) пока отстают, однако никогда не стоит 
недооценивать фан-базу их команд!  
Проголосовать за своих любимых хоккеистов вы можете на 
https://www.allstarweek.com/khl/  
Не можете определиться, кто достоин поехать на Фонбет Матч Звезд КХЛ 
2023? Наши эксперты помогут:  

https://www.khl.ru/news/2023/10/13/521152.html 

К заголовкам сообщений 

В минском "Динамо" призвали голосовать за двух кандидатов на Матч 
звезд КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 октября 2023) 
В минском "Динамо" назвали двух лучших кандидатов от клуба на Матч звезд 
КХЛ. 
 - Алексей Колосов лучший в лиге по количеству "сухарей". Виталий Пинчук - 
лучший бомбардир "зубров". 
Два отличных кандидата, которые однозначно украсят этот праздник хоккея. 
Для того, чтобы проголосовать необходимо авторизироваться и заполнить 
"Дивизион Тарасова", - говориться в сообщении пресс-службы "зубров", 
Голосование болельщиков завершится 17 октября, после чего свой выбор 
сделают представители СМИ, аккредитованные на сезон 2023/2024, а 
оставшиеся хоккеисты будут выбраны лигой. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/13/v-minskom-dinamo-prizvali-
golosovat-za-dvuh-kandidatov-na-match-zvezd-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Скандал в КХЛ: Капитан Казахстан показал средний палец скамейке 
"Динамо"! Почему Старченко это сделал? (Sport24.ru, Москва, 13 октября 
2023) 
Кажется, это был дружеский жест, который не все поняли.  
Накануне на официальном сайте КХЛ было опубликовано решение спортивно-
дисциплинарного комитета, которое коснулось Романа Старченко. Форварда 
"Барыса" оштрафовали за поступок, совершенный им в матче с московским 
"Динамо".  
"На основании представленных видеоматериалов принято решение наложить 
на нападающего "Барыса" Романа Старченко наказание по п. 1.32 статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ ("Использование нецензурных и 
непристойных жестов по отношению к любому лицу") и подвергнуть его 
денежному штрафу", - говорится в заявлении лиги.  
Так что же такого натворил Старченко?  
Его поступок (или проступок?) попал в телевизионную трансляцию матча. 
Капитан "Барыса", проезжая мимо лавки "Динамо", показывает средний палец. 

https://www.khl.ru/news/2023/10/13/521152.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/13/v-minskom-dinamo-prizvali-golosovat-za-dvuh-kandidatov-na-match-zvezd-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/13/v-minskom-dinamo-prizvali-golosovat-za-dvuh-kandidatov-na-match-zvezd-khl/


 

 

Дело было в серии буллитов сразу после того, как сам Роман реализовал свою 
попытку. Она не стала победной, но хозяева в итоге оказались точнее в 
перестрелке.  
Зачем Старченко так поступил - непонятно. Недоумевали как болельщики 
"Барыса", так и представители "Динамо". Тем более, что Роман - уважаемый 
игрок, капитан, а в свои 37 лет один из самых опытных игроков КХЛ. Уж от кого, 
а от него такого не ждешь.  
Интересно, что в прошлом сезоне Страченко выступал за "Спартак". 
Отправиться в российскую столицу его вынудили зашедшие в тупик переговоры 
с "Барысом". Но с трудом можно представить, что проведя всего один год в 
красно-белой форме, Роман настолько проникся их противостоянием с 
"Динамо", что выплеснул свою агрессию при первой же встрече.  
А может, этот жест адресован не всей лавке "Динамо", а конкретному человеку? 
Например, Егору Петухову. Этот форвард известен как мастер лакроссов. Он 
забросил уже не одну шайбу в таком стиле, в том числе одну уже в этом сезоне. 
Ранее он вытворял эти трюки в составе "Барыса". Собственно, покинул 
астанинский клуб Петухов только в минувшее межсезонье.  
Будучи уроженцем Барнаула, Петухов в 2015 году перебрался в Казахстан, а 
еще через некоторое время пробился в основной состав "Барыса". Там он на 
протяжении четырех лет играл вместе со Старченко. Но неужели между ними 
все это время были натянутые отношения? Или они испортились в последнее 
время? Мы можем только гадать, но, кажется, все немного не так.  
 - Кто был лучшим легионером "Барыса" за время вашего пребывания в клубе? 
За кем больше всего смотрели в тренировочном процессе? - в одном из 
интервью спросили Петухова.  
 - Не могу выделить одного игрока. Но мне нравилось, как катается и бросается 
Рома Старченко, - ответил Егор.  
Есть на Youtube видео, где Петухов катает Старченко на санях. Видно, что они 
отлично ладят, веселятся и подкалывают друг друга. А еще однажды 
Старченко, на правах старшего товарища, показывал Егору свой фирменный 
буллит с броском под щитки вратарю. И что бы вы думали? В матче "Барыс" - 
"Динамо" голкипер бело-голубых Илья Коновалов при виде Старченко сразу же 
упал на колени!  
Кажется, что жест Старченко - это ответ Петухову на то, что тот подсказал 
вратарю своей новой команды как будет бить буллит его бывший одноклубник. 
Но Роман перехитрил и Коновалова, и своего давнего товарища. А средний 
палец - это не что иное, как дружеский подкол. Только попал он в объективы 
телекамер, а спортивно-дисциплинарный комитет не обязан разбираться, каков 
подтекст у того или иного поступка. Старченко во многом повезло, что КХЛ его 
не дисквалифицировала. В будущем подобные жесты лучше оставить для 
раздевалки или, как минимум, подтрибунного помещения.  

https://sport24.ru/hockey/article-skandal-v-kkhl-kapitan-kazakhstan-pokazal-sredniy-
palets-skameyke-dinamo-pochemu-starchenko-eto-sdelal 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб ЦСКА провел "Урок хоккея с КХЛ" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 13 октября 2023) 
Сегодня в московской школе № 463 хоккейный клуб ЦСКА провел "Урок хоккея 
с КХЛ". В мероприятии приняли участие 18-летние хоккеисты системы 
армейского клуба Егор Соловьев и Тимофей Обвинцев, а также девушки из 
группы поддержки и талисман ЦСКА - Конь. Ученикам начальных классов, 

https://sport24.ru/hockey/article-skandal-v-kkhl-kapitan-kazakhstan-pokazal-sredniy-palets-skameyke-dinamo-pochemu-starchenko-eto-sdelal
https://sport24.ru/hockey/article-skandal-v-kkhl-kapitan-kazakhstan-pokazal-sredniy-palets-skameyke-dinamo-pochemu-starchenko-eto-sdelal


 

 

многие из которых уже неоднократно бывали на хоккее, показали мультфильм 
"Вселенная хоккея" и подарили "Азбуку КХЛ". Дети пообщались с игроками, 
узнали, в каком возрасте они начали заниматься спортом и тяжело ли быть 
хоккеистом. Праздничный урок завершился общим фотографированием и 
раздачей автографов.  
Егор Соловьев, нападающий системы ЦСКА: 
 - Детей сегодня было очень много, все кричали, радовались, поддерживали, 
приятно было находиться в такой атмосфере. Хотел бы видеть их на наших 
матчах. Учитывая, как они здесь шумели, они бы нам помогли и на трибунах. 
Очень круто побывать на таком мероприятии, непередаваемые эмоции.  
Тимофей Обвинцев, голкипер системы ЦСКА:  
 - Все прошло отлично, я получил заряд позитивных эмоций. Дети брали 
автографы и спрашивали, как заниматься хоккеем. Возможно, удалось кого-то 
привлечь и в Хоккейную школу ЦСКА, были ребята, которые интересовались, 
могут ли они тоже играть в хоккей. Такие мероприятия полезны и для детей, и 
для игроков.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3196341.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Майоров считает, что пока "Спартак" показал высокий уровень игры 
только в матче КХЛ с ЦСКА (ТАСС, Москва, 13 октября 2023) 
Последняя игра против ЦСКА - пока единственный матч в текущем сезоне 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), который московский "Спартак" 
провел на высоком уровне. Такое мнение ТАСС высказал двукратный 
олимпийский чемпион, трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис 
Майоров.  
"Единственная пока игра, которую "Спартак" провел на очень высоком уровне, 
был недавний матч с ЦСКА. По всем остальным матчам масса вопросов: это 
касается выхода из своей зоны при начале атаки, игры в обороне, особенно в 
меньшинстве, взаимодействия в средней зоне, - сказал Майоров. - С ЦСКА игра 
у "Спартака" выглядела шикарной, она была сбалансированной, так как 
присутствовали хорошая взаимосвязь, скорости, была довольно надежная 
оборона".  
В среду красно-белые обыграли действующего обладателя Кубка Гагарина 
ЦСКА со счетом 5:3. "Спартак" занимает третье место в таблице Западной 
конференции. 16 сентября "Спартак" уступил ЦСКА на выезде (2:3 ОТ), ведя по 
ходу встречи 2:0.  
Лучшим бомбардиром, снайпером и ассистентом сезона является форвард 
"Спартака" Николай Голдобин, играющий в одной из самых результативных 
троек чемпионата с Иваном Морозовым и Павлом Порядиным. "Манера их игры 
заключается в том, что они играют друг на друга, друг друга понимают, хорошо 
двигаются в зоне атаки и, когда нужно, берут игру на себя", - отметил 
собеседник агентства.  
Майоров не согласился с тем, что у "Спартака" есть проблемы с игрой в 
обороне. "С моей точки зрения, среди защитников все абсолютно нормально, 
они выполняют свои функции, и все же еще зависит от их способностей. У 
одного атакующие навыки лучше, поэтому нельзя говорить, что в "Спартаке" 
мало так называемых домоседов. Игра защитников заключается не только в 
том, чтобы сидеть у своих ворот и ждать, пока к ним приедет соперник", - сказал 
он.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3196341.html


 

 

Следующий матч "Спартак" проведет 14 октября на выезде против 
нижегородского "Торпедо".  

https://tass.ru/sport/19000153 

К заголовкам сообщений 

Голдобин, Морозов и Порядин прокомментировали высокую 
результативность своего звена в КХЛ (ТАСС, Москва, 13 октября 2023) 
Нападающие московского "Спартака" Николай Голдобин, Иван Морозов и 
Павел Порядин являются мастеровитыми игроками и каждый день учатся друг у 
друга чему-то новому, это позволяет их звену показывать высокую 
результативность в текущем сезоне регулярного чемпионата Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал Морозов.  
"У нас золотое звено, потому что у нас Голдобин (созвучно английскому gold - 
"золото", "золотой" - прим. ТАСС). Стараемся "заморозить" всех в зоне атаки и 
забить", - сказал Порядин.  
"Все правильно он сказал, даже не будут ничего менять", - ответил на это 
Голдобин.  
"В поряде, все в поряде. Всегда классно играть с такими мастеровитыми 
партнерами. Каждый день чему-то друг у друга учимся, подсказываем", - 
подчеркнул Морозов.  
На данный момент Голдобин лидирует в списке лучших бомбардиров 
регулярного чемпионата текущего сезона КХЛ, набрав 28 очков (12 
заброшенных шайб + 16 результативных передач), он же является лучшим 
снайпером и ассистентом лиги. Морозов и Порядин входят в число пяти лучших 
бомбрадиров и ассистентов сезона.  
Хоккеисты "Спартака" в среду обыграли ЦСКА со счетом 5:3. Голдобин, 
Морозов и Порядин забросили по шайбе. "Спартак" занимает третье место в 
турнирной таблице Западной конференции, набрав 24 очка в 18 играх. 14 
октября красно-белые на выезде сыграют с нижегородским "Торпедо".  

https://tass.ru/sport/18999715 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Спартаковец Сусуев рассказал, что был на связи с "Сент-Луисом" еще до 
драфта НХЛ (ТАСС, Москва, 13 октября 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Никита Сусуев еще до драфта 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) год общался с "Сент-Луисом". Об этом 
Сусуев рассказал ТАСС.  
"Перед драфтом весь год я был на связи с "Сент-Луисом". Ушел на драфт 
достаточно поздно, но рад, что меня взял именно этот клуб, - сказал Сусуев. - 
Почувствовал там ко мне хорошее отношение, со мной там общались, 
подсказывали, проявили ко мне хорошее отношение".  
18-летний Сусуев был выбран "Сент-Луисом" на драфте 2023 года в седьмом 
раунде под общим 202-м номером.  
Сусуев является воспитанником ЦСКА, он перешел в "Спартак" в 2022 году. В 
конце ноября того же года Сусуев забросил две шайбы в ворота челябинского 
"Трактора" (5:3), став самым молодым автором гола в составе "Спартака" в 
Континентальной хоккейной лиге. В 13 матчах сезона-2023/24 Сусуев 

https://tass.ru/sport/19000153
https://tass.ru/sport/18999715
https://allhockey.ru/news/show/492751-Goldobin_Morozov_Poryadin_prokommentirovali_rezul_tativnost_svoego_zvena_v_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igroki-spartaka-goldobin-morozov-i-poryadin-prokommentirovali-rezultativnost-svoego-zvena-v-khl-2133016/


 

 

отметился двумя результативными передачами, в том числе в последнем 
матче с ЦСКА (5:3).  

https://tass.ru/sport/19002105 

К заголовкам сообщений 

"На связи": ударная тройка "Спартака" и игра минского "Динамо" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 октября 2023) 
В новом выпуске программы "На связи" ведущие Андрей Юртаев и Артем 
Батрак обсудили с Евгением Артюхиным и Марком Вербой самые интересные 
события последних дней и пообщались с участниками чемпионата.  
Предлагаем вашему вниманию запись эфира и текстовую версию ответов на 
некоторые вопросы.  
О результативности ударной тройки "Спартака"  
Евгений Артюхин: "Они играют просто круто, ребята молодцы. Надо отдать 
должно тренеру, он собрал, сплотил ребят вместе, помог им найти какую-то 
химию. Они очень много забивают в большинстве. Это тоже говорит о работе 
тренера - есть наработки, схемы. В тройке играют большие мастера, которые 
могут забить и отдать. Иван Морозов многое делает в этой тройки, он 
добавляет мобильности ребятам".  
Марк Верба: "Для меня не стало сюрпризом то, что команда преобразилась. 
Команда поменялась, пришел новый тренер, появились новые сочетания, но 
остались и игроки, которые в прошлом году набирали очки и креативно 
действовали. Да, нет Хохлачева, зато появилась тройка Морозова, в которой 
сумасшедшая химия. Они друг-друга дополняют, они быстрые, мастеровитые".  
О выступлениях "Нефтехимика"  
Евгений Артюхин: "У них с самого начала сезона была проблема с вратарями. 
Но я верю тренеру Леонтьеву, у него правильная манера игры, правильная 
тактика, правильное видение хоккея. Это должно приносить результат. Но им 
не хватает глубины состава. Есть тройка лидеров, а остальные ребята 
молодые.  
Андрей Белозеров, нападающий "Нефтехимика":  
 - Команда готовая, ребята с опытом. В каких-то играх, может, не фартило. С 
Минском отлично играли, вели 4:1, но проиграли 4:5 в овертайме и пошло... но 
стараемся выровнять ситуацию! Моя результативность? Я играю так же, как и в 
прошлом. Просто тогда был мой первый сезон, сейчас я набрался опытом. Кто 
главный "волк" в раздевалке? Мы все на одной волне!  
О переходе Марата Хуснутдинова за "Сочи"  
Марат Хуснутдинов, нападающий "Сочи":  
 - Хочу помогать "Сочи" выигрывать. У нас большие цели, а команда на ходу. 
Честно - форма "Сочи" немного удивила на старте сезона. Со многими 
ребятами играли вместе. Кого-то знаю по СКА, кого-то - по бытовым делам. 
Соскучился по игре. Хочется приносить результат, думаю, что у меня 
получится.  
О борьбе СКА за место в восьмерке  
Марк Верба: "Думаю, что СКА попадет в плей-офф. Да, есть трудности, но нет 
сомнений в том, что они будут в восьмерке. Поможет ли им Никита Серебряков 
? Про полевого игрока могут сказать, что он мастер. Про Серебро можно 
сказать тоже самое. У него все получится. Великолепный прошлый сезон, 
отличное эмоциональное состояние. Все сложится".  
О яркой игре "Северстали"  

https://tass.ru/sport/19002105


 

 

Евгений Артюхин: "Они могут подняться выше, но им надо доработать в 
обороне. Да, красивый хоккей, это здорово, но это не хоккей для плей-офф. 
Нынешняя ситуация - показатель. "Торпедо" тоже играет в таком стиле, но их 
держит в игре вратарь".  
Никита Коростелев, нападающий "Северстали":  
 - Получаю огромное удовольствие от хоккея сейчас. Будем стараться 
продолжать в том же духе! Пока получается так, что мы можем выиграть в 
одном матче и забить десять, а в другом сыграть неубедительно. У нас 
молодая команда, опыта пока может не хватать. Но атмосфера в команде 
отличная - работаем по каждой новой игре. В обороне все нормально - система 
Андрея Леонидовича позволяет и в обороне активно играть, и атаковать.  
Об успешной серии минского "Динамо"  
Виталий Пинчук, нападающий минского "Динамо":  
 - Мой прогресс связан с доверием. Провожу больше времени на льду, больше 
времени - больше шансов совершить результативные требования.При Дмитрии 
Квартальнове стало все куда строже. И на льду, и в быту - это плюс. Наша 
успешная серия? Все приходит через работу. Где-то не хватало реализации, из-
за чего проигрывали те матчи, которые должны были забирать. Сейчас вроде 
как начали забивать важные голы, реализовывать большинство. Надо так и 
дальше продолжать.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/13/521147.html 

К заголовкам сообщений 

"В Майами есть классные острова, где стоят майбахи, и есть центр с 
бездомными". Интервью молодого таланта из "Локо" (Sport24.ru, Москва, 
13 октября 2023) 
Большой разговор с 18-летним Дмитрием Симашевым.  
Дмитрий Симашев - большой талант из "Локомотива". Этим летом 18-летний 
защитник был выбран выше всех россиян на драфте - под общим шестым 
номером "Аризоной". В КХЛ он дебютировал еще в прошлом сезоне, а в этом 
уже является полноценным игроком команда Игоря Никитина. Перед матчем 
против СКА в Санкт-Петербурге Симашев дал интервью корреспонденту 
Sport24:  
- Вы уже полноценный игрок основы "Локомотива". Как вам график в КХЛ?  
 - Прошлый сезон я тоже начинал с первой командой, и график был не менее 
трудным. Понимал, что так будет. Трудновато, когда много игр подряд, но мы 
постоянно тренируемся, нас готовили к такому сезону, так что я в порядке.  
 - В прошлом году для организма был стресс сразу попасть в такую мясорубку?  
 - Прошлым летом я уже проходил предсезонку с главной командой. Пацаны 
рассказывали, что будет много перелетов, что будет тяжело. Но я об этом не 
думал, у меня была цель попасть в главную команду, ради этого готов был все 
терпеть.  
 - Успеваете на выездах посмотреть другие города или не до этого?  
 - Вечером в день прилета есть несколько часов на прогулку, стараюсь гулять 
перед сном. Во многих городах я уже бывал, так что все видел.  
 - Сегодня в Питере пойдете гулять?  
 - Да, планирую. Перед сном всегда полезно час погулять. Питер - красивый 
город, хоть мне и не очень нравится.  
 - Почему не нравится?  

https://www.khl.ru/news/2023/10/13/521147.html


 

 

 - Не мой город. Он красивый, со своим колоритом, но много людей, узкие 
улочки, холодно, все у реки. Не мое это. Мне Москва нравится, как город. 
Ярославль тоже нравится, спокойный, тихий.  
 - Какой у вас график на выезде?  
 - Прилетаем за день до игры, либо тренируемся в Ярославле и вечером 
прилетаем, либо тренировка в городе, где играем. В день матча раскатка, 
отдых, собрание, обед, тихий час, игра и вылет.  
 - Всегда спите в тихий час?  
 - Да, перед игрой всегда стараюсь спать.  
 - Как построен ваш быт на выезде? Знаю, что взрослые игроки часто на ужины 
выбираются.  
 - Где-то раз в месяц на выезде ходим с командой на ужин. Посидеть и 
пообщаться без тренерского штаба бывает полезно. Я в основном общаюсь с 
молодыми ребятами, мы своей компанией можем куда-то сходить, но чаще 
просто выходим на прогулку.  
"У меня есть специальные очки для выработки мелатонина"  
 - В НХЛ принято, что опытные ребята опекают молодых. В "Локомотиве" такое 
есть?  
 - Саня Елесин и Леша Береглазов много помогают, мы общаемся вне льда. 
Они могут пригласить меня на ужин или чай-кофе попить. Стараются помочь 
молодым, чтобы мы не выбивались из компании и чувствовали себя частью 
команды. Можно сказать, выступают в роли наставников.  
 - Чему научились у них?  
 - Профессионализму. Начиная с разминки, заканчивая питанием. Прогулки 
вечером, больше углеводов в день игры, употребление протеинов - все это 
почерпнул у них. У нас в команде в принципе практически все следят за 
питанием. Кто-то работает с нутрициологом, кто-то интуитивно питается. Я 
знаю, что могу есть, а что не могу.  
 - Что не едите?  
 - Я сдавал тест на непереносимость. Из самого простого: не могу есть 
апельсины, яичный белок, некоторые орехи.  
 - Без яиц сложно представить завтрак хоккеиста.  
 - Я могу их есть, просто нужно ограничивать. Обычно заменяю кашей.  
 - Когда стали следить за питанием?  
 - Года два-три назад. В тот момент мне нужно было набирать массу, я сильно 
вырос и был достаточно худым. Если будешь правильно питаться, то и 
чувствовать себя будешь лучше. И массу наберешь. От питания и сна очень 
многое зависит. Сон - это вообще главный способ восстановления спортсмена. 
У меня есть специальные очки, которые блокируют синий цвет, это для 
выработки мелатонина. Сейчас заказал часы, которые будут отслеживать сон, 
восстановление.  
 - Вы в команде больше с Даниилом Бутом общаетесь?  
 - Да, с Даней общаемся. Живу я с Сашей Волковым, также дружу с Лешей 
Кожевниковым. Но со старшими тоже общаюсь: с Лешей Береглазовым, Саней 
Елесиным, со Степой Никулиным я живу на базе в Ярославле.  
 - До сих пор живете на базе?  
 - Перед играми всегда живем на базе. И когда хочется побыть одному, то тоже 
еду на базу. В Ярославле живу с мамой.  
"Могу более эффективно играть в атаке, чем Проворов"  
 - Вы рассказывали о том, какое влияние на вас оказывает Игорь Никитин. 
Какое у вас впечатление от работы с Дмитрием Юшкевичем?  



 

 

 - Дмитрий Сергеевич - человек с огромным опытом. Он играл в НХЛ, в России. 
Смотрел нарезки его игры, он был достаточно жестким защитником. Это 
проявляется в его работе, он не сюсюкается с игроками, может и жестко 
отругать. Грубо говоря, всегда держит в тонусе. У нас очень близкие 
отношения, я всегда слушаю его. Даже если он меня сильно отругает, то я не 
подам виду, выслушаю его и буду исправлять ошибки.  
 - Со стороны кажется, что он выполняет функции злого полицейского в 
команде.  
 - Не сказал бы. На льду он жесткий, а за его пределами очень позитивный и 
веселый человек, любит пошутить.  
 - Я в прошлом году общалась с Юшкевичем, он говорил, что молодых игроков 
осторожно подводят к основе, что у вас летом были поменьше нагрузки. В этом 
году уже работали наравне с другими?  
 - Да, в этом году работали с командой без всяких исключений. Я хорошо 
поработал индивидуально, знал, что будет трудновато, но в итоге нормально 
перенес нагрузки. В прошлом году было гораздо тяжелее, и это с учетом того, 
что мы делали меньше.  
 - Вы габаритный защитник (рост 195 см, вес 92 кг). Как при таких параметрах не 
растеряли классное катание?  
 - Очень важна мобильность тела и растяжка. И кто бы что ни говорил еще 
заточка коньков. Года четыре назад, когда я начал расти, стал работать с 
тренером Алексеем Михайловичем Стонкусом. Был ковид, мы занимались 
почти каждый день, он мне поставил катание, сказал, над чем работать. И с тех 
пор всегда в конце тренировки работаю над катанием.  
 - Когда вы резко выросли?  
 - Во время ковида, когда мы перестали тренироваться. Получается, с апреля 
по август я вырос примерно на 12 см. Но я тогда занимался, поэтому не 
потерял ни в мобильности, ни в концентрации.  
 - Хоккейные эксперты говорили мне, что вы по манере игры напоминаете 
Ивана Проворова. Видите ли что-то общее?  
 - Проворов хорош на всех частях площадки, тоже хорошо катается, но, думаю, 
я могу более эффективно играть в атаке. Я еще молодой и не могу себе 
позволить много рискованных действий в команде. Но хотелось бы еще больше 
играть в атаке и быть, как Миша Сергачев, только с более надежной игрой в 
обороне.  
 - За кем из защитников сейчас пристально следите?  
 - Слежу за Сергачевым, Расмусом Далином, Миро Хейсканеном и Морицем 
Зайдером.  
 - Видели, на какую сумму Далин продлился (на $88 млн на 8 лет - прим. ред.) ?  
 - Да, видел. Как бы Далина ни ругали за игру в своей зоне, думаю, на 
ближайшие 8 лет он будет основным игроком "Баффало". То, что он творит в 
атаке, делает только Макар и Фокс в НХЛ.  
 - Почему, кстати, их не назвали?  
 - Они маленькие, праворукие. Они защитники другого плана, поэтому у них 
только могу подсматривать кое-какие вещи.  
"Мама живет по моему расписанию, свои дела она подстраивает под меня"  
 - Бросилось в глаза, что в прошлом сезоне вы максимально просто играли за 
"Локомотив". Такая была установка тренерского штаба?  
 - Мне было 17 лет, это нормально для молодого игрока - действовать от 
простого. Если не считать "Торпедо", то так везде. Я сам понимал, что не могу 
позволить себе рисковать и ошибаться. Нужно начинать с простого, а потом 
уже улучшать и усложнять свою игру.  



 

 

 - В этом году требования к вам поменялись?  
 - В этом году я стал себя чувствовать увереннее, тренерский штаб понимает, 
что я уже знаю требования. Меня не просят отбрасываться от шайбы, а 
помогать атаке.  
 - Вас удивляет то, что делает "Торпедо"?  
 - Команда интересная, у них есть своя задача. У меня особое отношение к этой 
команде, не очень люблю про нее разговаривать.  
 - Почему особое?  
 - Пусть это останется секретом.  
 - В Ярославле вы "засушили" игру с "Торпедо".  
 - Мы просто играли в свою игру, не отдавали им инициативу, не давали им 
играть в атаке. Все говорят, что "Торпедо" - атакующая команда, но в итоге мы 
их перебросали, у нас владение шайбой в чужой зоне больше, чем у них. Мы 
были сильнее их.  
 - Ваше игровое время прыгает: то вы играете 5 минут с ЦСКА, то 20 с Минском. 
Как это можно объяснить?  
 - Когда играли с ЦСКА, то это было начало сезона. Я неудачно начал матч, да 
и в целом старт сезона у меня не слишком задался. Но после ЦСКА стал лучше 
играть, провел хороший матч с Минском. По сути, все зависит от меня: как 
начну играть, так и продолжу.  
 - Если первые смены хорошие, то дальше дают больше играть, а если нет, 
могут и посадить?  
 - Да, но это не только для молодых, а для всех. Если игра не идет, то могут на 
лавке оставить.  
 - Продолжаете работать с психологом?  
 - В этом сезоне стал реже обращаться. Я и сам знаю, как себе помочь в тех 
или иных ситуациях. Но все равно продолжаю работать с психологом.  
 - Что вообще заставило вас впервые обратиться к психологу?  
 - Просто интерес. Родители предложили попробовать, я подумал: "Почему бы 
и нет?". Мне понравилось, я продолжил.  
 - В каком возрасте?  
 - В 15-16 лет.  
 - Проблема была в плоскости хоккея или бытовая?  
 - Помню, что приехал после матча, игра была хорошая, папа сказал: "Увидел 
на ютубе, что хоккеист рассказывал о психологе. Не хочешь поработать?". И 
вот так все началось. Когда меня что-то беспокоит, необязательно это касается 
хоккея, я могу позвонить психологу, спросить совета. Психолог все равно не 
дает готовых решений, но помогает понять себя.  
 - Какое участие принимают родители в вашей хоккейной карьере?  
 - С мамой я живу в Ярославле. Спасибо ей огромное за все. Если бы не мама, 
то я бы ничего не достиг. Она полностью погружена в хоккей, смотрит каждый 
матч, мы с ней все обсуждаем. Она может и поругать, и похвалить. И отвозит 
меня, и готовит мне. В общем, она со мной везде. Папа работает в Костроме, 
где я родился. Он менее вовлечен в хоккей, но мы с ним много общаемся на 
самые разные темы, у нас доверительные отношения.  
 - Не хочется вырваться из-под родительской опеки?  
 - Опека не давит. Родители говорят, что если я хочу жить отдельно, то 
пожалуйста. Но я пока сам не хочу, мне так комфортно.  
 - Вы в 11 лет переехали из Костромы в Ярославль. Все это время с вами мама 
жила?  



 

 

 - Да, она со мной переехала. Мы начали снимать квартиру и до сих пор 
снимаем. Мама все оставила и поехала ради моей карьеры в другой город. 
Мама живет по моему расписанию, свои дела она подстраивает под меня.  
"Понравился менталитет людей в Америке"  
 - Знаю, что драфт - одно из главных событий в карьере молодого игрока. 
Почему это так важно? Ведь столько примеров, когда высокие номера драфта 
проваливаются, и, наоборот, ребята, которых не выбирают, потом попадают в 
НХЛ.  
 - Драфт - это действительно очень важное событие. Определяется команда, 
которая закрепляет права на тебя на 10 лет вперед. НХЛ - это лучшая лига 
мира. Когда тебя драфтуют, то ты понимаешь, что у тебя есть шанс пробиться. 
Без драфта все равно труднее попасть, плюс надо сначала на родине доказать, 
что ты можешь играть в НХЛ. Некоторые ребята хотят рано уехать в Америку, и 
там их ждем команда. Ну, и драфт - это классная церемония. Очень 
интересный опыт.  
 - Что изменилось в вашей жизни после того, как "Аризона" вас выбрала под 
шестым номером?  
 - Стало больше внимания. Те же интервью. Подписчиков в инстаграме 
(запрещенная в России соцсеть - прим. ред.) добавилось. Давления не 
чувствую. Могу сказать, что в моей жизни ничего особо не поменялось. 
Добавились люди - теперь общаюсь с ребятами из "Аризоны".  
 - Как строится ваше общение с "Аризоной"?  
 - Со мной общается тренер по развитию защитников. Мы с ним после каждой 
игры на связи. Плюс с сотрудниками клуба, кто отвечает за питание, 
восстановление, мы общаемся. Если у меня есть вопрос, то я сразу пишу.  
 - Какие замечания вам говорят?  
 - Если я сыграл классно, то мне так и скажут. Если нет, то: "Дима, надо было 
сделать так и так". У них немного другое общение, они не скажут, что ты сыграл 
плохо. Скажу: "Было все хорошо, но тут и тут ты сделал неправильно".  
 - Как вам Америка?  
 - Я впервые был в США. Побывал в трех городах: Майами, Нэшвилл и Финикс. 
В Финиксе был буквально несколько дней, кроме арены и отеля ничего не 
видел. Нэшвилл - классный город, но только грязный, много бездомных. Это 
мегаполис, столица кантри-музыки. Майами - очень контрастный город, есть и 
классные острова, где стоят майбахи, гелики и дома на океане, и есть центр 
города с бездомными. Очень странно. Но мне все равно понравилось. Была 
мечта там побывать.  
 - Чем понравилось?  
 - Мне понравился менталитет людей, плюс тепло.  
 - Вы рассказывали, что останавливались на несколько дней в Майами в доме 
своего агента Дэна Мильштейна. Слышала такое от многих молодых ребят. У 
вас там было что-то типа пионерского лагеря?  
 - Дэн на связи 24/7. Я могу ему сейчас написать или позвонить, и он 
обязательно ответит. Если позвонишь и скажешь, что прилетаешь в Майами, то 
он отправит за тобой человека, который встретит в аэропорту, привезет к себе 
домой. Он всегда только "за", чтобы у него кто-то погостил. Ну, и комнат в доме 
у него достаточно.  
 - На драфт летали с мамой? Она переживала?  
 - В Майами она жила в отеле вместе с другими родителями. У них была своя 
компания, мы почти не говорили про драфт. Переде началом церемонии в 
Нэшвилле я ей сказал, что переживаю. Она мне сказала: "Чего ты 
переживаешь? От тебя ничего не зависит". Может, где-то жестковато, но все 



 

 

равно говорила правильные вещи. Правда, когда меня выбрали, мама 
расплакалась.  
 - Как она реагирует на вашу игру? Может ругаться, что вас не ставят или еще 
что-то?  
 - Мама у меня по образованию педагог, она спокойно ко всему относится, 
никогда меня не ругала, всегда говорила, что надо доказывать, работать.  
"Говорили, что с такой дисциплиной я ничего не добьюсь"  
 - В каком возрасте осознали, что с хоккеем у вас все серьезно?  
 - Думаю, когда переехал в Ярославль в 11 лет. Хотя, наверное, чуть позже, лет 
в 13 понял.  
 - Вы с раннего возраста выделялись среди сверстников?  
 - У меня хорошая генетика. Я всегда был быстрым и сильным. Правда, когда 
начинал в Костроме, то первые два года мне говорили, что хоккей - не мое.  
 - Почему?  
 - На тренировках я страдал фигней. Когда хотелось, то всегда был лучшим. 
Начал с пяти лет заниматься хоккеем, первое время вообще не слушался 
тренера. Говорили, что с такой дисциплиной я ничего не добьюсь. Но потом 
стал более осознанно относиться к хоккею.  
 - Как попали в Ярославль?  
 - Меня пригласили на просмотр. Кострома раньше играла на первенстве 
Ярославской области, мы приехали в Ярославль играть, после матча ко мне 
подошли и сказали, что хотят видеть меня у себя в школе.  
 - Другие клубы звали к себе?  
 - В 14 лет меня приглашали в ЦСКА, но я решил остаться в Ярославле.  
 - Большая проблема для молодых игроков - звездная болезнь. Как этого 
избежать?  
 - Возможно, такое есть в спорте. Думаю, все зависит от человека, его целей, 
мотивации, ну и от тренерского штаба. С Дмитрием Сергеевичем (Юшкевичем) 
и Игорем Валерьевичем (Никитиным) не расслабиться, они не дадут 
зазвездиться. И родители мне не дадут. У меня папа достаточно жесткий 
человек, он у меня с рабочей этикой.  
 - Так думаю, и зарплату родителям отдаете.  
 - У меня не такая большая зарплата. Если что-то надо, то маме и папе готов 
купить. Но не буду скрывать, родители мне иногда помогают, когда я хочу что-
то себе купить. У меня обычный контракт, не буду называть сумму.  
 - Квартиру и машину пока не покупаете?  
 - Нет. Хотя, конечно, есть мысли накопить.  
- У вас не слишком много фотографий в инстаграме (запрещенная в России 
соцсеть - прим. ред.). Соцсети вам неинтересны?  
 - С этого года начал гораздо активнее вести. За последние три месяца я 
выложил фотографий больше, чем за всю свою жизнь. Мне нравится это, хочу 
вести соцсети. Мне нравится то, что делает в медиа Миша Сергачев. Это, 
можно сказать, эталон для меня.  
 - На драфте вы всех поразили тем, что любите читать классическую 
литературу. Поделитесь последними прочитанными книгами.  
 - Я прочитал "Игрок" Достоевского. Сейчас читаю Акунина "Азазель". У меня 
есть несколько книг, которые хочу прочесть: "Братья Карамазовы" и хочу 
перечитать "Мастер и Маргариту".  
 - Читаете на телефоне?  
 - Я за бумажные книги, мне так больше нравится. На айпаде удобнее заметки 
делать, но все равно отвлекаешься. Ощущение бумажной книги больше по 
душе.  



 

 

 - Откуда любовь к книгам?  
 - От папы. Он может роман Достоевского за три дня прочитать. Сам я начал 
читать года два назад, в детстве и подростковом возрасте не любил. Началось 
все с того, что мне надоело в телефоне сидеть. Вот стал читать, понравилось.  
 - Смотрите ютуб, фильмы, сериалы?  
 - Да, конечно. Люблю смотреть интервью, слушать подкасты. И спортивные, и 
на другие темы. Нравится ЧБД. Американский ютуб смотрю. Подкасты на тему 
восстановления, здоровья, хоккея. Сериалы и фильмы стараюсь смотреть на 
английском. Люблю спортивные фильмы. На Apple TV недавно посмотрел 
мини-сериал "Захваченный рейс". Прикольно.  
 - Как вы учились в школе?  
 - Учился хорошо по основным предметам: русский, математика, английский, 
информатика. С химией все было не очень. В школе я мог учиться, но просто не 
хотел. С меня пример брать не надо.  
 - У вас, наверное, спортивный класс был.  
 - В спортивном классе был только последний год. А так ходил в обычную 
школу. Но там я ходил на первые два-три урока и все. Постоянно занимался с 
репетиторами. В школе меня не любили из-за того, что много пропускал. Наш 
спорткласс был сильный, мы были самыми спокойными из нашей параллели.  
 - Не жалеете, что пошли в колледж, а не доучились до 11 класса, чтобы потом 
в университет?  
 - Большинство ребят пошли в 11-й класс. Возможно, я сделал неправильно. Но 
главное же получать знания. То, что мне нравится, английский и история, я могу 
сам учить. В колледже мне сейчас удобно: прихожу в конце года и сдаю сессию. 
А в сезоне вообще не парюсь. Так легче. Учусь я на тренера.  
 - Видите себя тренером в будущем?  
 - Не знаю. Пока себя не вижу тренером. Мне нравится ресторанный бизнес, 
хотел бы в будущем открыть свой ресторан. Телевидение, подкасты - это тоже 
интересно.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-molodogo-zashchitnika-lokomotiva-dmitriya-
simasheva-draft-nkhl-poyezdka-v-ameriku-kkhl-rabota-s-nikitinym 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" изменился по ходу чемпионата: добавили в агрессии и 
заброшенных шайбах (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Сделали то, что хотели видеть фанаты от клуба. 
На домашнем турнире в августе "Салават Юлаев" смотрелся очень прилично в 
плане агрессии и скоростей, но все это куда-то исчезло на старте регулярного 
чемпионата. Клуб из Уфы начал первый этап сезона так, как и в прошлом году.  
Победы чередовались с поражениями, "Салават Юлаев" мог забросить четыре 
шайбы, а в следующей - вообще не забить. Уфа шла на восьмом месте 
Востока. Наблюдался резкий контраст, а в голове "сидел" один вопрос: "Что 
стало с командой за две недели?". Потому что в сентябре "Зеленых" будто бы 
подменили, если сравнивать их игру с летними турнирами. Уверенная в своих 
силах и действиях команда сменилась на оборонительную, нестабильную и, 
самое главное, не зрелищную.  
При этом в августе месяце Ринат Баширов на пресс-конференции дал четко 
понять, что главное для тренерского штаба и хоккеистов - чтобы команда 
отдавалась игре и радовала болельщиков. Да-да, именно так. То есть, не Кубок 
Гагарина, не выход в финал, а именно ставка на зрелищность. Этот посыл 
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должен был снять давление, но не получилось, если исходить из концепции 
игры Уфы в самом начале сентября.  
Болельщики "Салавата Юлаева" написали петицию с просьбой отставки 
главного тренера. Удалось услышать позицию людей, которым команды из Уфы 
неравнодушна. Их не волновали результаты, а больше они фокусировались на 
стиле игры клуба. Для людей, которые переживают за "Салават Юлаев", было 
важно видеть зрелищный, агрессивный хоккей с большим количеством шайб. В 
этом заключалась главная претензия болельщиков, которые не являются 
авторами, но косвенно поддерживали отставку Козлова. 
 Болельщики "Салавата" создали петицию с просьбой не допустить развала 
клуба 
Понятное дело, что главного тренера вряд ли убрали бы из-за сбора подписей. 
Так в хоккее не работает. Тем более, данная практика могла стать губительным 
прецедентом для всех. Если бы Козлова сняли из-за подписей, то что-то 
похожее могло в будущем пройти и в других командах. 
Однако после этих новостей с петицией, "Салават Юлаев" наконец-то 
изменился. В последних матчах у них пошло и в плане результата, и агрессии, 
и заброшенных шайб. И это здорово. 
Показатель - игра с "Автомобилистом" 
"Салават Юлаев" обыграл на выезде "Трактор", но и в Уфе команды забросили 
много шайб. Так что с Челябинском у "Салавата Юлаева" получались 
зрелищные игры. А вот "Металлург" команда Козлова никак не могла обыграть. 
В Магнитогорске "Зеленые" все-таки смогли одержать первую победу во втором 
матче, забросив шесть шайб. Но и первая встреча в Челябинской области 
смотрелась, так как Уфа и Магнитогорск выдали хорошую для болельщиков 
картинку. "Металлург" только рад играть в атаку с противниками, но и "Салават" 
поддержал "Сталеваров" в этом плане.  
А вот последняя игра с "Автомобилистом" стала для команды решающей в 
плане выводов о новом стиле. Потому что с командой Заварухина уфимцы 
играли до этого с минимумом заброшенных шайб - 1:2 и 0:1. 10 октября 
"Салават Юлаев" забросил аж четыре гола клубу из Екатеринбурга. Это не 
разгром, но если исходить из прошлых результатов, то прогресс очевиден.  
При этом не только увеличение числа голов заставляет говорить о новом стиле 
Уфы, на который они перешли по ходу регулярного чемпионата. Главный 
тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы своей команды со счетом 6:3 
отметил, что "Салават Юлаев" стал действовать иначе:  
"Салават" играл не в свойственный для них хоккей - активно, агрессивно все 
игру. Хорошо, что были к этому готовы", - заявил Разин.  
Разин разобрал победу над "Салаватом Юлаевым" 
Если такое отмечает тренер соперников, то дискутировать на тему изменения 
философии "Салавата Юлаева" не имеет смысла. Но увеличение количества 
заброшенных шайб в последних матчах только подтверждает тезисы о новом 
игровом стиле команды Козлова. Уфа вернулась к своим корням - атаке и 
давлению. Но надолго ли? За этим будет интересно посмотреть. 

https://allhockey.ru/article/show/492757-
Salavat_Yulaev_izmenilsya_po_hodu_chempionata_dobavili_v_agressii_i_zabroshe
nnyh_shajbah 

К заголовкам сообщений 
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Главный тренер "Салавата" Козлов: "Ребята должны импровизировать, 
должны искать лишнюю передачу, забивать" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов высказался о крупной 
победе над "Витязем" в рамках ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ (8:1). 
"Хороший матч, много забитых голов, большинство реализовали, забили в 
меньшинстве. Александр Самонов провел непростой матч, он был в игре, хоть 
и не так много работы. Много позитивных моментов. Ребята должны 
импровизировать, должны искать лишнюю передачу, забивать. Для меня 
главное, чтобы они не переставали работать с первой до последней минуты. 
Они четко действовали, контроль шайбы был хороший", - приводит пресс-
служба клуба слова Козлова. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-salavata-kozlov-
prokommentiroval-pobedu-v-matche-s-vityazem-2133272/ 

К заголовкам сообщений 

Уничтожение в Уфе: "Салават" размазал "Витязь", который тонет все 
глубже (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Смена тренера не помогает подмосковной команде. 
Игру "Салавата Юлаева" под руководством Виктора Козлова сложно назвать 
зрелищной. Уфимские болельщики, воспитанные на знаменитом "бразильском 
хоккее" имени Вячеслава Быкова и Игоря Захаркина, точно не испытывают 
восторга от действий команды. Но в последних матчах ситуация меняется. В 
последних четырех играх "Салават" забросил 17 шайб, одержав эффектные 
победы над "Трактором" (4:0), "Магниткой" (6:2) и "Автомобилистом" (4:1). И в 
матче с главным аутсайдером уфимцы установили собственный рекорд 
результативности в этом сезоне. 
После отставки с поста главного тренера Александра Завьялова "Витязь" 
воспрял духом - под руководством Алексея Тертышного команда одержала две 
победы подряд. Но дольше руководить Тертышному не дали, назначив 
Дмитрия Рябыкина. И снова пошли поражения - от "Спартака" (1:5), 
"Нефтехимика" (0:3). А теперь еще и разгром в Уфе, который начался с 
блистательного прохода Александра Шарова: лучший бомбардир "Салавата" 
эффектно разобрался с Владиславом Валенцовым. 
Не заставил себя долго ждать и первый гол в КХЛ канадского нападающего 
Джошуа Ливо. В своем первом матче он сыграл полезно, но очков не набрал, а 
вот сегодня классным щелчком в большинстве удвоил преимущество уфимцев. 
А вскоре Ливо отметился и первой результативной передачей в лиге. Вместе с 
Шаровым в большинстве они быстрым перепасом вывели на бросок 
Хмелевского. 
Стало очевидно, что "Витязь" поплыл. Замена вратаря Дорожко на Шикина что-
то изменить не могла - проблемы команды явно не на последнем рубеже. 
Некстати пришелся и двойной малый штраф, заработанный Яремчуком на 
последних секундах первого периода. Уже в начале второй двадцатиминутки 
Шаров и Хмелевский снова нарисовали гол в большинстве. 
"Салават" в этот вечер забивал даже в меньшинстве. Белорусский нападающий 
Дроздов отобрал шайбу у Кары и сделал все сам. 
Уфимцы чувствуют себя все увереннее, а вот "Витязь" все больше рискует 
повторить судьбу прошлогоднего "Сочи", потерявшего шансы на выход в плей-
офф задолго до конца регулярного чемпионата. Прямо сейчас не видно, за счет 
чего команда может переломить ход неудачно складывавшегося сезона. Если 
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при Завьялове отблески качественной игры были (например, в Казани), то при 
Рябыкине все пока совсем печально.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/salavat-yulaev-vityaz-obzor-matcha-
khl-video-golov-13-oktyabrya-2023-goda-2133273/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Авангарда": каждый мой гол - как маленькое открытие. 
Спасибо партнерам (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Защитник "Авангарда" Михаил Гуляев прокомментировал победу в матче с 
московским "Динамо" (3:0). 
"Командная игра сегодня, хорошо действовали в обороне и атаке. Есть над чем 
работать, но лучшие моменты нужно забрать на следующую игру. Мой гол? Да 
шайба как шайба, но для меня это важно, потому что первый сезон в КХЛ, и 
каждый гол для меня - как маленькое открытие. Спасибо партнерам, хороший 
момент создали, мне просто в пустые ворота надо было попасть", - сказал 
Гуляев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 
Посмотреть видео можно на официальном сайте КХЛ. Права на видео 
принадлежат ООО "КХЛ". 
Напомним, в Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" закончился очередной 
матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местный "Авангард" принимал московское "Динамо". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 3:0 (0:0, 3:0, 0:0).  

https://www.championat.com/hockey/news-5278488-zaschitnik-avangarda-kazhdyj-
moj-gol-kak-malenkoe-otkrytie-spasibo-partnyoram.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец: игроки "Авангарда" стали вступаться друг за друга? Это всегда 
было, есть и будет (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу в матче 
с московским "Динамо" (3:0). Ранее омичи разгромно проиграли бело-голубым - 
0:6. 
"Игроки "Авангарда" начали вступаться друг за друга? Да это всегда было, есть 
и будет, это говорится еще в самом начале предсезонки, чтобы не давали 
обижать своих и терпели удары от соперника. Такие моменты сегодня 
получились, что вратаря ударили по ловушке - Пайгин вступился. Не буду 
говорить, что Петухов провел неправильный силовой прием, но я думаю, что 
реакция Шулака, сбросившего краги, была из-за того, что сыграли в нашего 
игрока без шайбы. Но, в принципе, правильней сдержаться, а уже в концовке 
наказывать за это. Потому что в таких ситуациях все-таки подставляем ребят, 
которым играть в меньшинстве, нужно терпение", - передает слова Кравца 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5278484-kravec-igroki-avangarda-stali-
vstupatsya-drug-za-druga-eto-vsegda-bylo-est-i-budet.html 

К заголовкам сообщений 

Смяли за четыре минуты. "Авангард" обыграл "Динамо" в день памяти 
Алексея Черепанова (Советский спорт, Москва, 13 октября 2023) 
Голкипер омичей Илья Проскуряков провел 35-й "сухой" матч в КХЛ. 
13 октября для хоккейного Омска - день особый. 15 лет назад во время матча с 
подмосковным "Витязем" потерял сознание молодой форвард "Авангарда" 
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Алексей Черепанов. У него остановилось сердце, и врачи не смогли помочь 
восходящей звезде российского спорта. С Алексеем прощался весь город. А 
матчи, которые с тех пор проходят в этот день, "ястребы" проводят с 
особенным настроем. 
На этот раз в годовщину той трагедии омичей ожидало очень непростое 
испытание - встреча с одним из самых принципиальных соперников в лиге. В 
первый раз в этом сезоне "Авангард" и "Динамо" встретились в конце сентября 
в Москве. И тогда все закончилось крайне неудачно для гостей. Команда 
Алексея Кудашова буквально смяла соперника, отправив в ворота сибирского 
клуба шесть безответных шайб. 
Допустить повторения подобного исхода в памятный день было нельзя. 
Символическое вбрасывание в этой игре провела мама Алексея Черепанова - и 
спустя мгновения игра началась. Хозяева льда сразу дали понять сопернику, 
что победа в этом матче для них - дело чести. Они раз за разом нагружали 
Константина Волкова работой. И за шесть секунд до сирены на первый перерыв 
их усилия, казалось, принесли плоды. Игорь Гераськин влетел в зону бело-
голубых и со второй попытки переправил шайбу в ворота гостей. Но Алексей 
Кудашов воспользовался правом на тренерский запрос - и он подтвердил его 
правоту. Видеопросмотр показал, что Денис Венгрыжановский по ходу голевой 
атаки блокировал Волкова. Так что в раздевалки команды отправились при 
нулях на табло. 
Что не получилось сделать в первом периоде, с успехом удалось во втором. 
Четырехминутный отрезок в исполнении "Авангарда" буквально смел "Динамо" 
со льда. Началось все с шикарной комбинации с участием Ивана Николишина и 
Владимира Ткачева, которую точным броском завершил Михаил Гуляев. Уже 
совсем скоро в ворота Волкова влетела еще одна шайба за авторством Рида 
Буше, который завершил усилия партнеров в большинстве. А после того, как 
свою фамилию в самую важную графу протокола встречи внес Игорь 
Мартынов, огорченный голкипер москвичей отправился на скамейку, уступив 
место Илье Коновалову. 
На то, чтобы переломить ход встречи, у "Динамо" по хоккейным меркам была 
целая вечность - больше полутора периодов. Но в их действиях на протяжении 
всего этого времени неумолимо сквозила какая-то обреченность. Против 
сумасшедшего настроя "Авангарда" ответных козырей у Кудашова не нашлось. 
Да и поймавший кураж Илья Проскуряков упорно не хотел пропускать. В итоге 
опытнейший голкипер оформил свой первый "сухарь" в этом сезоне" и 35-й за 
время выступлений в КХЛ. А "Авангард" добился уверенной победы - 3:0 - и 
взял вполне убедительный реванш за сентябрьский разгром в Москве. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1087753 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" поднялся со дна всего за две недели, а "Динамо" пошло ко 
дну (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Разительные перемены у двух команд, сыгравших друг с другом. 
"Авангард" изменился за считанные дни. Это не чудо, а нормальная работа в 
стрессовых условиях. Сегодняшняя победа над исторически очень 
принципиальным соперником - лучшее тому подтверждение. От истерики до 
обожания, как известно, дистанция короткая. Всего две недели прошло с того 
момента, как "Авангард", проиграв в Москве "Динамо" 0:6, оказался на самом 
дне. Дело было не в месте в турнирной таблицы. Команда цеплялась за плей-
офф, но настроение вокруг нее больше напоминало атмосферу в доме 
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покойника. Сомнительные инсайды о том, какие специалисты готовы сменить 
главного тренера Михаила Кравца, общение руководителей клуба с 
отдельными игроками за закрытыми дверьми, критика всех и везде, слухи о 
вероятных обменах - с такими вводным данными омскому болельщику можно 
было легко поехать крышей. 
Чуть ли не через день мне приходилось связываться со знающими людьми, 
которые владеют закулисной информацией. Сведения, полученные от них, 
быстро потушили огонь - из сложившегося кризиса выбираться надо всем 
вместе и не искать виноватых. До плей-офф еще масса времени, чтобы 
паниковать при первых трудностях. Команда в межсезонье капитально 
изменилась, комплектовалась на флажке, и для того чтобы вырасти в 
претендента на высокие места, ей банально необходимо время. При просмотре 
последних матчей "Авангарда" о недавней реакции горлопанов с призывами к 
увольнению главного тренера вспоминать можно было только со смехом. 
Игра команды не близка к идеалу, хотя лидер Владимир Ткачев смотрится 
солидно и вопросов о его стомиллионной зарплате не возникает. Отдельные 
позиции проседают, поэтому не случайно, что менеджмент после неудачи с 
переходом Дмитрия Николаева продолжает поиски вратаря. Решение 
довериться Илье Проскурякову смотрится хорошо в моменте. Точно так же 
было год назад с ним в "Тракторе". Свое приглашение ветеран уже почти 
оправдал, внеся столь необходимое для коллектива спокойствие на последнем 
рубеже. 
Заслуженные комплименты "Авангарду" никак не отменяют того факта, что 
очень серьезным и показательным является текущий спад "Динамо". Москвичи, 
уверенно взобравшись на пик, сорвались и продолжают свободное падение. 
После памятного матча против омичей казалось, что все достаточно неплохо, 
но игра внезапно растаяла без видимых причин. Об этом говорят всего две 
победы в шести встречах при пугающей разности шайб 9-20. Теперь уже о доме 
покойника можно говорить применительно к "Динамо". 
Перепадов в регулярном чемпионате не избежит ни одна команда. Но если 
полмесяца назад вполне обоснованно можно было рассуждать о кубковых 
амбициях бело-голубых, то сейчас об этом даже не стоит вести речь. Главный 
тренер Алексей Кудашов не раз говорил, что на этот раз изменил подготовку к 
сезону, сделав соответствующие выводы. Но пока октябрь для него получается 
таким же черным, как и в его прошлые сезоны в "Динамо". Со стороны тренера 
объяснений этому спаду дано не было. Логично, что появляются мысли о том, 
что команда снова отыскала старые грабли. 
Возможно, в ближайшее время на первый план стоит выйти руководству. Это 
может быть как невидимая работа на внутреннем направлении (общение 
внутри команды), так и заметная активность во внешнем пространстве (обмены, 
объяснение происходящего в СМИ). 
Чисто игровые проблемы слишком очевидны, чтобы рассчитывать на 
самоисцеление. Стоило только немного замолчать в большинстве связке Гусев 
- Уил, как игра сменила яркие краски на серые. Оказалось, что вытащить 
команду больше некому. При этом визуально никто не отбывает номер - все 
выкладываются. Но по-прежнему мало что получается у одного из самых 
дорогих приобретений клуба Ожиганова, давно хандрит в жестких схемах 
Рашевский, молодежь на новом для себя уровне пока не впечатляет. Впереди у 
"Динамо" относительно легкая домашняя серии с не самыми сложными 
соперниками. Но свой потенциал и амбиции надо реализовывать в матчах с 
фаворитами, как это было в сентябре.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-dinamo-moskva-obzor-
matcha-khl-video-golov-13-oktyabrya-2023-goda-2133277/ 

К заголовкам сообщений 

Кто такой Дер-Аргучинцев, интервью с лидером "Трактора": о мощном 
старте сезона, увольнении Гатиятулина, изменениях (Чемпионат.com, 
Москва, 13 октября 2023) 
Семен Дер-Аргучинцев тащил челябинцев во время тяжелого старта сезона, а 
теперь с нетерпением ждет выхода из лазарета. 
Пожалуй, самым громким трансфером межсезонья для "Трактора" стало 
подписание форварда Семена Дер-Аргучинцева, который в конце прошлого 
года дебютировал в НХЛ за "Торонто". 23-летний нападающий вообще почти 
всю карьеру пока проводил за океаном, куда впервые отправился в 14 лет, но в 
сезоне-2020/2021 отметился игрой на правах аренды за "Торпедо", попав таким 
образом на радары к российским специалистам и болельщикам. 
Летом Дер-Аргучинцев решил, что для его карьеры будет лучше пока вернуться 
в Россию и поиграть в КХЛ. С "Торпедо" договориться о новом контракте не 
удалось, и тогда нижегородцы обменяли права на форварда в "Трактор", с 
которым Семен и заключил двухлетний контракт. Для многих Дер-Аргучинцев 
оставался темной лошадкой, однако с первых же матчей сезона он стал 
настоящим лидером челябинской команды, принялся набивать приличную 
статистику и временами буквально тащить буксовавший в сентябре "Трактор" 
на своих плечах. Остановить Семена смогла только травма, которую он 
получил в конце недавней домашней серии, подведшей черту под пребыванием 
у руля челябинского клуба Анвара Гатиятулина. 
- Вы пропускаете последние матчи "Трактора" из-за травмы. Что у вас 
случилось?  
 - Да ничего особенного, просто травма. Пока не получается играть. Надеюсь, 
что скоро в обойму вернусь. Не знаю, получится ли тренироваться с командой 
после ее возвращения с выезда, пока непонятно. 
 - Как восприняли изменения в тренерском штабе?  
 - Непонятные чувства, не знаешь, чего ожидать. Но у меня это не в первый раз, 
когда в моей команде меняют тренера по ходу сезона. Стараюсь особо на это 
не отвлекаться, мне самому нужно выздороветь и играть. В принципе, не очень 
хочу обсуждать эту тему, потому что она точно не в моей компетенции. 
- Присутствовали ли вы на первом собрании команды под руководством 
Алексея Заварухина?  
 - Да, конечно. Знаете, что-то изменить за столь короткое время тяжело любому 
тренеру. Для каких-то изменений в игре нужны тренировки, а у нас на них 
просто нет времени. Заварухин сказал правильные вещи, что все идет от 
головы, что мы все хотим здесь забивать голы, играть с удовольствием, с 
уверенностью. Такой основной посыл был. 
"Трактор" заиграл, как команда. Со стороны видно, что парни стали менее 
зажаты" 
 - Наверняка смотрите матчи выездной серии - что с вашей точки зрения 
изменилось в игре "Трактора"?  
 - Когда я смотрю хоккей по телевизору, то не могу ничего сказать с 
профессиональной точки зрения. Потому что я просто смотрю хоккей. Но я 
вижу, что сейчас команда - играет. В Омске и Новосибирске получилось 
забросить четыре шайбы за игру, для нас это много по нынешнему сезону. 
Надеюсь, что и дальше продолжим забивать больше голов. 
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 - Да, "Авангарду" впервые в сезоне удалось забросить больше трех шайб, и это 
без вас, Кравцова тогда еще не было. Выходит, потенциал в атаке у команды 
огромный?  
 - Конечно. Но не важно, кого не было в составе, а кто был. Важно, что 
"Трактор" играл, как команда. Я видел со стороны, что парни были менее 
зажаты. 
"Первый раз в жизни проходил сборы и в контрольных матчах играл плохо. С 
началом регулярки форма вернулась" 
 - Лично вам удался старт сезона. Что больше повлияло: правильная 
подготовка, особая мотивация?  
 - Мотивации у меня всегда хватает. Я бы, кстати, не сказал, что у меня прям 
хороший какой-то старт получился. Да, так вышло, что в этом сезоне пошло по 
голам так, как я хотел. Но, разумеется, нужно стремиться к большему. 
 - Перед сезоном вам было выдано немало авансов и прессой, и агентом, и 
клубом. Не давило это?  
 - Честно говоря, нет. Правда, когда начались сборы, первые товарищеские 
матчи, то вот там я плохо играл. Новая команда, новая лига, к которой надо 
было привыкнуть. Плюс первый раз вообще в жизни проходил сборы. Мне было 
физически тяжело пройти все это, потому что у меня организм к такому не 
привык. В первых контрольных матчах вообще ничего не получалось, 
чувствовал себя не в своей тарелке. Единственное, понимал, что до старта 
сезона необходимо собраться. И так сложилось, что именно с первой игры 
регулярки я почувствовал себя в прежней форме, и игра наладилась. 
- Вероятно, повлияло, что в карьере вы привыкли выходить на пик формы 
именно к официальным матчам?  
 - Да, пожалуй. Когда я играл в Америке, в товарищеских матчах тоже не особо 
получалось набирать очки. 
"Могу и хочу забивать сам. Есть понимание, что сейчас нужно показать себя 
снайпером, и я даже не смотрю лишнюю передачу" 
 - На старте сезона вашим главным козырем видится отличный бросок и 
чувство момента. Можно сейчас назвать это вашими сильными сторонами?  
 - Да, как бы странно это ни звучало. Обычно я всегда больше отдавал передач, 
чем забивал голов, больше играл роль плеймейкера. Но в этом году я 
почувствовал, что могу и хочу забивать сам, фокусируюсь на этом. Даже 
стараюсь не смотреть лишнюю передачу, как раньше, а именно бросать 
самому, угрожать воротам, чтобы приходили голы. 
 - Баланс голов и передач пока у вас, конечно, удивительный.  
 - Пасы придут со временем, это никуда не денется. Но это не должно быть в 
ущерб голам. В этом сезоне у меня есть понимание, что нужно показать себя 
снайпером, чтобы я стал разносторонним игроком, который может и отдать, и 
забить. 
 - Вероятно, количество голов связано еще и с тем, что в неудачно 
складывающихся матчах приходилось больше брать инициативу на себя как 
лидеру?  
 - Да, наверное, так. У нас было много матчей, где мы долго не могли забить. И 
ты хочешь помочь команде выиграть, и больше на себя игру берешь, чтобы 
забить этот важный гол. 
"У нас была хорошая "химия" с Кравцовым до его травмы. Надеюсь, будем 
играть вместе" 
 - Статистика говорит о том, что "Трактор" часто проигрывает матчи в третьих 
периодах...  



 

 

 - Это все было в начале. В последних играх ничего такого, наоборот, достаем 
матчи. Думаю, проблемы были связаны с началом сезона. У всех же команд 
бывают какие-то недостатки на старте регулярки. 
- Вас ведь в "Тракторе" используют не как чистого центра и даже наигрывают на 
фланге, если правильно понимаю?  
 - Да, но я всю жизнь играл и в центре, и на фланге. Так что ничего нового для 
меня. Мне комфортно играть везде. Пожалуй, можно сказать, что сейчас мне 
удобно, когда в звене есть чистый центр, а я могу сосредоточиться 
непосредственно на угрозе воротам. 
 - Довольно часто меняются партнеры по звену у вас. Продолжается поиск 
оптимальной "химии"?  
 - Вот этого я не знаю. У нас была очень хорошая "химия" с Кравцовым, перед 
его травмой. Надеюсь, что когда мы оба поправимся и вернемся в состав, то 
будем играть вместе и приносить пользу команде. 
 - Челябинск - один из самых хоккейных городов. Как вам играется и живется в 
такой атмосфере?  
 - Да хорошо живется и играется, мне все нравится. Здесь все очень 
комфортно, я не ожидал, что все так будет, когда собирался туда ехать. На 
улицах пока еще нечасто узнают, но в целом я знаю, что такое жить в 
хоккейном городе, ведь я играл в Торонто.  

https://www.championat.com/hockey/article-5276928-kto-takoj-der-arguchincev-
intervyu-s-liderom-traktora-o-moschnom-starte-sezona-uvolnenii-gatiyatulina-
izmeneniyah.html 

К заголовкам сообщений 

"Чего-то все время не хватает". Кадейкин - о нестабильных результатах 
СКА в текущем сезоне (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин порассуждал на тему нестабильных 
выступлений петербургского клуба в текущем сезоне КХЛ. Армейцы занимают 
восьмое место в таблице Западной конференции КХЛ и чередуют победы с 
поражениями. 
"СКА играет нестабильно то сериями, то чередует победы с поражениями. В 
чем причина? Не знаю, какая причина. Тренерский штаб постоянно разбирает 
игры, ошибки. Ничего нового нам не говорят, кроме того, что надо выполнять 
игровое задание. Вся установка на игры ясна. У нас в каждом матче, который 
проигрываем, выпадает какой-то элемент. Вроде знаем, что надо делать, но 
нет концентрации на моменте. Чего-то все время не хватает. Надеюсь, 
движемся к тому, чтобы от этого избавиться, играть стабильно. Видимо, еще 
требуется время. 
По ходу сезона в СКА приходят новые игроки. Это как-то сказывается на 
сыгранности? Ну это всегда так, в любой команде. Наше дело - быстро 
приспосабливаться, находить с ними общий язык, подстраиваться под новые 
условия, обстоятельства. Нам нужно свой уровень найти. Потому что 
потенциал у СКА есть, но мы его не реализовываем".  

https://www.championat.com/hockey/news-5278130-chego-to-vsyo-vremya-ne-
hvataet-kadejkin-o-nestabilnyh-rezultatah-ska-v-tekuschem-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

Рендулич: Серебряков - лучший вратарь КХЛ? Абсолютно заслуженно, 
сегодня он был невероятен (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
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Нападающий СКА Борна Рендулич высказался после матча с минским "Динамо" 
(3:2). 
"Сложная пара дней для меня, много ездил, толком не отдохнул. Сегодня была 
безумная игра. Но мы сражались. Наш вратарь сыграл невероятно, выручил 
нас много раз. Победа есть победа. Знаю, что Серебряков был лучшим 
вратарем прошлого сезона. Криштоф играл с ним, он рассказал мне. 
Абсолютно заслуженно! 
Слышал, как болельщики реагировали на мое имя. Это здорово. Не знаю 
насчет предыдущих игр СКА и "Динамо", но сегодня чувствовался высокий 
уровень. Каждая игра в этой лиге тяжелая. Нужно улучшать детали, в 
следующей игре мы будем лучше. Сегодня "Динамо" перебросало СКА? Такие 
дни бывают. Мы выиграли, это самое важное", - сказал Рендулич в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278658-rendulich-serebryakov-luchshij-
vratar-khl-absolyutno-zasluzhenno-segodnya-on-byl-neveroyaten.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Мы прошли самый сложный этап в истории СКА. Не понимаю, 
почему поменяли календарь в этом сезоне" (Sport24.ru, Москва, 13 
октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над минским 
"Динамо" в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги.  
Игра в Санкт-Петербурге завершилась со счетом 3:2 в пользу армейцев.  
"Очень боевая игра. Нам было непросто, где-то уже были силы на исходе. 
Очень сильный соперник, организованная команда, структурная, создали нам 
много сложностей. Сегодня командная победа. Хочу поблагодарить всю 
команду. Бились друг за друга, ловили шайбы на себя, играли каждый момент 
до конца.  
44 сэйва Серебрякова? Хорошо, что у нас есть вратарь, который играет очень 
самоотверженно и помогает команде, а мы помогаем вратарю. Все наши 
полевые игроки ловили шайбу на себя, здесь надо отметить вклад каждого. Мы 
очень рады, что у нас вся команда бьется друг за друга.  
Если мы посмотрим на все наши матчи, практически во всех играх мы 
перебросали соперников в два-три раза, но это не показатель победы. 
"Динамо" - очень сильный соперник, он был чуть свежее нас из-за календаря. 
Сейчас мы прошли самый сложный этап в истории клуба, когда мы сыграли до 
этой игры 10 игр на выезде, включая Дальний Восток, включая шесть игр 
подряд на выезде - такого не было никогда у нас в истории. Хотя мы в прошлом 
имели такое же количество игр - 68 - мы играли три дома, три на выезде. Я не 
понимаю, почему поменяли календарь в этом сезоне. Но этот вопрос не к нам, 
а лучше задавать его лиге, им виднее, они решают. Мы прошли этот самый 
сложный этап и будем работать по нарастающей", - заявил Ротенберг на пресс-
конференции.  

https://sport24.ru/hockey/news-586630-rotenberg-my-proshli-samyy-slozhnyy-etap-v-
istorii-ska-ne-ponimayu-pochemu-pomenyali-kalendar-v-etom-sezone 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 
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К заголовкам сообщений 

"Хотите, чтобы мы СКА 10 забили?" Квартальнов - о поражении минского 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
поражение в матче со СКА (2:3). 
"Знаете, мы хорошо играли, у нас сегодня много получалось, так скажу, одна из 
лучших игр этого сезона, но было одно "но" - в воротах был вратарь, которого 
мы не могли переиграть и забить чуть побольше. В самом начале мы дали ему 
шанс почувствовать это, нужно было забить. К сожалению, за это очки не дают, 
будем продолжать работать и стараться реализовывать моменты. 
Две шайбы на 46 бросков? Хотите, чтобы мы СКА 10 забили? Было много 
моментов, и реализация... Немножко мастерства не хватает, хладнокровия не 
хватает, молодые ребята учатся на этом. Штанга где-то за вратаря сыграла, но 
он заслужил, чтобы были штанги. 
Ждать ли в составе одного из лучших бомбардиров МХЛ Липского? Мы за ним 
смотрим, не удивлюсь, если он в ближайшее время может появиться. Думаю, 
он получит вызов и получит шанс, у нас много ребят получают шансы", - 
передает слова Квартальнова корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278616-hotite-chtoby-my-ska-10-zabili-
kvartalnov-o-porazhenii-minskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: оставил бы вместо иностранцев Алистрова и Сапего, но 
политика клуба другая (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
поражение в матче со СКА (2:3). 
"Срок восстановления Смита? Не исключаю, что уже следующую игру может 
сыграть. Стоит ли ждать Фергюсона в следующей игре? Пока не готов ответить, 
два дня - это долго. 
Игра 18-летнего Борикова? Он молодец, ранний возраст, хотел ехать в 
Америку, переживал - сейчас поговорили, он старается, выполняет работу. Это 
такой белорусский генофонд, будем его развивать, использовать, что 
превратится в хорошего хоккеиста. 
Даем ли советы игрокам, как пробивать? Мы даем направление - научить 
забить тяжело, это и мама с папой дают, Господь дает. Если есть голеадоры, то 
это голеадоры. Можно улучшить это, работать на тренировках, закусываться в 
мелочах, это должно профессионально заедать. У молодых может не хватать 
хладнокровия, но я думаю, что все придет. 
Ставка на канадских игроков и канадский стиль? Мы можем по регламенту 
иметь ребят. У нас в структуре клуба много молодых белорусов, мы 
приглашаем ребят, которые должны немножко учить наших ребят, они у них 
будут стараться и смотреть. Мы берем игроков по своим возможностям, мы 
могли взять неплохих хоккеистов, но мы берем тех, кого можем взять. Я бы с 
удовольствием оставил вместо иностранцев Алистрова и Сапего, но у нас 
немножко политика клуба другая, политика белорусского хоккея. Есть такие 
моменты, которые происходят. 

https://www.championat.com/hockey/news-5278616-hotite-chtoby-my-ska-10-zabili-kvartalnov-o-porazhenii-minskogo-dinamo.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115549161-kvartalnov-o-dvux-golax-pri-46-broskov-xotite-chtoby-my-ska-10-zabili.html


 

 

Параллели между этой игрой и минской? Мы пропустили и там и там два 
быстрых гола в меньшинстве, мы не сделали выводы. Гол был почти 
аналогичным - со вбрасывания сразу идет бросок, нюансы решили. Игра была 
немножко другая, там мы шли "-2", там Лешка здорово помог, он и сегодня 
хорошо играл", - передает слова Квартальнова корреспондент "Чемпионата" 
Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278614-kvartalnov-ostavil-by-vmesto-
inostrancev-alistrova-i-sapego-no-politika-kluba-drugaya.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов - о поражении от СКА, статистике Волкова и 
белорусском генофонде (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 
октября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итоги матча 
против СКА (2:3) в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 
 - Мы хорошо сегодня играли, многое получалось. Скажу так: одна из лучших 
игр этого сезона. Но было одно "но" - в воротах играл вратарь, которого мы, к 
сожалению, не могли переиграть, чтобы забить чуть-чуть побольше. В самом 
начале дали ему почувствовать игру, а надо было добить, дожать. Будем 
стараться реализовать моменты. 
 - "Динамо" в два раза перебросало соперника, но заброшено всего две шайбы. 
С чем связана сегодняшняя реализация? 
 - А вы хотите, чтобы мы СКА 10 забили? Как я и сказал, было очень много 
моментов, но наверное немного не хватает мастерства, хромает хладнокровие, 
где-то штанга за вратаря. Молодые ребята учатся, это хороший тест для них. 
 - Уже известно на сколько выбыл Смит? 
 - Не исключаю, что он может сыграть уже в следующей игре. 
 - Алексей Колосов проводит третий матч подряд. В матче с "Салаватом 
Юлаевым" можем увидеть на льду Дилана Фергюсона? 
 - До этой игры еще два дня, давайте не будем пока загадывать. Не готов 
ответить, все увидите в Уфе. 
 - Александр Волков за 15 матчей отдал 7 передач, но у него только одна 
заброшенная шайба в статистике... 
 - Александр Волков - лучший игрок у нас в команде. 
 - Свой седьмой матч провел молодой 18-летний нападающий Егор Бориков. 
Что можете сказать об этом игроке? Даже сегодня против такого серьезного 
соперника он провел больше четырех минут на льду. 
 - Он молодец. Такой ранний возраст... Как пришел, хотел уехать куда-то в 
Америку, переживал, но мы с ним все обсудили. Егор старается - он рабочий 
парень. Это такой белорусский генофонд. Мы будем его развивать, и если он 
будет здорово работать, то превратится в хорошего хоккеиста. 
 - Сейчас в команде несколько хоккеистов 2003 года рождения, Бориков - 2005-
го. При этом Даниил Липский является одним из лучших бомбардиров МХЛ и 
отлично себя показывает. Держите его на карандаше и следите ли за наиболее 
яркими ребятами из "Динамо-Шинника"? 
 - Смотрим за Липским, не исключу, что в ближайшее время он может появиться 
и у нас в команде. Если не ошибаюсь, они даже сейчас здесь находятся и на 
днях сыграют с питерцами. Не буду говорить, насколько он готов или близок к 
тому, чтобы сыграть в КХЛ - хочется, чтобы его вызов был, так сказать, 
инкогнито. Но свой шанс он получит, как и другие молодые ребята у нас. 

https://www.championat.com/hockey/news-5278614-kvartalnov-ostavil-by-vmesto-inostrancev-alistrova-i-sapego-no-politika-kluba-drugaya.html
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 - Когда вратарь соперника становится камнем преткновения, вы даете какие-то 
советы, как его пробить? Или это дело игроков на льду? 
 - Мы даем направление. Очень тяжело научить забивать - это дает Господь 
Бог, мама, папа. Если ты голеадор, то ты голеадор. Что-то можно и нужно 
улучшить, проработать на тренировках, "закусываться" или, если по-
профессиональному "заедать" чуть-чуть. У молодых где-то не хватает 
хладнокровия, но ребята работают, так что все придет. 
 - В Минске из года в год много канадских игроков. На них делается ставка, или 
вы скорее используете канадский стиль игры? 
 - У нас в структуре клуба много юных белорусских игроков. Мы приглашаем 
тех, кто должен учить нашу молодежь, на кого они будут смотреть. И мы берем 
тех, кто нам по возможностям, кто к нам едет. Я бы с удовольствием оставил 
вместо иностранцев Алистрова и Сапего, они на 100% заменят легионеров, но у 
клуба немного другая политика. 
 - Получается, это работа на перспективу? 
 - Это политика клуба. Сейчас у нас и сборная довольно сильная соберется - 
если по лиге посмотреть, то белорусов много играет. Если посмотреть выше и 
взять тех, кто может приехать из Америки, то сборная Белоруссии будет очень 
серьезного уровня. 
 - Какие параллели можно провести между сегодняшней игрой и матчем 
недельной давности в Минске? 
 - В обеих играх мы пропустили два быстрых гола в формате "4 на 5" - то есть 
не до конца сделали выводы после прошлой игры, все решили нюансы. В 
целом, игра была чуть другая. Мы сегодня неплохо играли - неделю назад мы и 
"минус 2" шли, а сегодня я доволен командой. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/13/dmitrij-kvartalnov-o-porazhenii-ot-
ska-statistike-volkova-i-belorusskom-genofonde/ 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок ЦСКА: такое ощущение, что Федотов еще не вернулся из армии 
на лед (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Бывший игрок ЦСКА, трехкратный чемпион СССР Сергей Глазов оценил 
выступление голкипера ЦСКА Ивана Федотова в сезоне-2023/2024 КХЛ. 
Голкипер пропустил прошлый сезон из-за службы в армии РФ. 
"Конечно, с Иваном что-то происходит, это заметно. Парень еще молодой, 
способный. У нас по молодости тоже все было: и кризисы, и приключения, и в 
армию нас забирали. Такое ощущение, что Иван еще не вернулся из армии на 
лед. Мне даже ветераны некоторые говорят, когда мы обсуждаем матчи с 
ЦСКА: "Он что там, подводные лодки, авианосцы видит вместо шайбы?" 
Человек год не играл. Но тогда надо его подготовить, а потом уже выпускать 
играть за ЦСКА. Ну, шайбу поймать не может, такого с ним не было, когда 
команда в позапрошлом сезоне выиграла Кубок Гагарина. 
Может, тренеры думают, что он такой же, как раньше? Иван - надежный 
вратарь, талантливый. Но сейчас играет с такими ошибками, что их трудно 
объяснить. Игроки из-за этого нервничают, не чувствуют надежности за спиной. 
Почему мы в Третьяка всегда верили, когда он был в воротах? Он никогда нас 
не подводил, никогда! Всегда на ногах, все ловит, все видит. Нам было легче 
забивать впереди и обороняться сзади. На воротах был надежный страж. 
Федотов пропускает легкие шайбы, а когда такое происходит, у партнеров 
опускаются руки". 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/13/dmitrij-kvartalnov-o-porazhenii-ot-ska-statistike-volkova-i-belorusskom-genofonde/
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https://www.championat.com/hockey/news-5278116-eks-igrok-cska-takoe-
oschuschenie-chto-fedotov-eschyo-ne-vernulsya-iz-armii-na-lyod.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Березкин: "Когда выхожу на матч, думаю о том, что выиграю борьбу и 
буду реализовывать моменты" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
13 октября 2023) 
Нападающий "Локомотива" Максим Березкин рассказал о начале своего пути в 
хоккее. Он отметил, что решение делать акцент именно на спортивной карьере 
принял совместно с родителями. 
"Первое время не нравилось, плакал, потому что падал много. Потом, когда 
научился кататься, держать клюшку и бросать, понравилось. Родители увидели 
во мне потенциал в хоккее. В школе тоже старался, был хорошистом - четверки 
и пятерки. Но потом мы вместе приняли решение, что я буду больше внимания 
уделять хоккею", - приводит пресс-служба КХЛ слова Березкина. 
Хоккеист считает, что самое главное на льду - это результат. 
"Папа всегда говорил, что люди всегда ценят результат, и тебя всегда 
оценивают по результату - если он есть, поднимаешься выше. Если результата 
нет, то никто о тебе не вспомнит. Когда выхожу на матч, думаю о том, что 
выиграю борьбу, буду создавать моменты, и главное - их реализовывать", - 
добавил он. 
22-летний Березкин является воспитанником "Локомотива". В 2018 году он 
начал выступать за ярославскую команду на уровне МХЛ и в сезоне-2018/19 
вместе с "Локо" стал обладателем Кубка Харламова. В КХЛ Березкин 
дебютировал в феврале 2020 года. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-lokomotiva-berezkin-
rasskazal-kak-prishel-v-hokkey-2133212/ 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Сразу сказал, что Денисенко поспешил с отъездом в 
НХЛ. Пора перезагружаться в КХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 14 октября 
2023) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, ветеран 653 матчей в НХЛ, для Russia-Hockey.ru  
В НИЖНЕМ - ПАРАД АНШЛАГОВ, НО И В ЯРОСЛАВЛЕ НАРОД ПОДТЯНЕТСЯ  
- На Западе КХЛ лидируют "Локомотив" и "Торпедо". Довольны?  
- Да, для меня это отличный старт чемпионата. В Ярославле живу, становился с 
"Локомотивом" чемпионом, здесь живут и растут мои сыновья.  
"Торпедо" для меня - тоже во многом родной клуб. В интернате Нижнего 
Новгорода делал свои первые шаги в серьезном хоккее, в "Торпедо" сегодня 
играет старший сын Николай.  
Если бы в тройке лидеров шел бы ЦСКА, который дал мне путевку в 
профессиональную жизнь, было бы совсем здорово. Но армейцев Москвы не 
списываю, у них все впереди.  
- Лидерство "Локомотива" и "Торпедо" - сюрприз?  

https://www.championat.com/hockey/news-5278116-eks-igrok-cska-takoe-oschuschenie-chto-fedotov-eschyo-ne-vernulsya-iz-armii-na-lyod.html
https://www.championat.com/hockey/news-5278116-eks-igrok-cska-takoe-oschuschenie-chto-fedotov-eschyo-ne-vernulsya-iz-armii-na-lyod.html
https://www.sports.ru/hockey/1115548042-on-chto-podlodki-i-avianosczy-vidit-vmesto-shajby-eks-igrok-czska-glaz.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-lokomotiva-berezkin-rasskazal-kak-prishel-v-hokkey-2133212/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-lokomotiva-berezkin-rasskazal-kak-prishel-v-hokkey-2133212/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-lokomotiva-berezkin-rasskazal-kak-prishel-v-hokkey-2133212/


 

 

- В Ярославле отличная школа, здесь всегда ставят только чемпионские 
задачи. Ну а "Торпедо" - самый прогрессирующий и эффектный клуб КХЛ. Все 
логично.  
- В Нижнем - парад аншлагов, в Ярославле аншлагов пока нет. Парадокс?  
- Все-таки в Ярославле арена почти в два раза больше, чем в Нижнем. Плюс 
"Локомотив" играет в строгий хоккей, принципиальное внимание уделяется 
обороне. Думаю, в Ярославле, хоккейном городе, ближе к решающим матчам 
народ на стадион полноценно подтянется.  
НИКОЛАЙ СКОРО ВЕРНЕТСЯ В СТРОЙ, ЛАРИОНОВ НИКОГДА НЕ ТОРОПИТ  
- Болельщики "Торпедо" переживают, что лидер команды Николай Коваленко 
уже вторую неделю не выходит на лед. Что случилось?  
- О всем, что касается травм, информирует клуб в своих официальных 
сообщениях. Могу сказать, что Николай постепенно восстанавливается, 
работает по индивидуальной программе. Главный тренер "Торпедо" Игорь 
Ларионов всегда ждет, чтобы игроки полностью восстановились, в том числе в 
этом его профессионализм. Надеюсь, что совсем скоро Николай вернется в 
строй.  
- Судя по прессе Денвера, в задрафтовавшем Коваленко "Колорадо" его 
активно ждут уже в этом сезоне. Что скажете?  
- Тут нет никаких секретов. Контракт с "Колорадо" подписан, но сейчас все 
мысли у сына - о "Торпедо". Команда здорово стартовала и есть надежда, что в 
плей-офф она выступит даже лучше, чем в прошлом сезоне.  
А это значит, что Николая увидят в "Колорадо", условно, в конце апреля, 
начале мая, когда в КХЛ определится обладатель Кубка Гагарина, а в НХЛ 
плей-офф только наберет ход.  
УДИВЛЕН, ЧТО СКАБЕЛКУ УВОЛИЛИ В ОКТЯБРЕ  
- Удивлены, что бывший тренер "Локомотива" Андрей Скабелка, который в свое 
время в общем-то не увидел Николая Коваленко в составе "Локомотива", 
недавно был уволен из "Барыса"?  
- Да, есть удивление. Все-таки "Барыс" стал последним на Востоке еще в 
прошлом чемпионате КХЛ. Для клуба из Казахстана это тяжелый результат, 
поэтому перестановки могли произойти еще летом.  
Профессия тренера - сложная, Скабелка уволен, нет желания его критиковать. 
На мой взгляд, он привык выезжать на легионерах и опытных игроках, 
раскрывать молодых игроков, создавать атмосферу внутри команды - не его 
козырь. Похоже, это увидели и в "Барысе".  
- Форварда Георгия Денисенко, который в свое время вместе с вашим сыном 
был звездой молодежного "Локо", в НХЛ перебрасывают с одного дафта 
отказов на другой. Сюрприз?  
- В этой ситуации Грише Денисенко - слова поддержки. Очень яркий и 
способный форвард, он на год младше Николая, вел за собой "Локо", 
молодежную сборную. Но сразу было понятно - и я об этом говорил, что 
Денисенко торопится с отъездом в НХЛ.  
ДЕНИСЕНКО ПРИВЫК ИГРАТЬ НА ТАЛАНТЕ, НО В АМЕРИКЕ НУЖНА 
РАБОТА  
- Почему?  
- В 19 лет он еще не сформировался как игрок. Плюс привык к лидерской игре в 
первых звеньях - не столько на работе, сколько на природном таланте, чистом 
мастерстве.  
Но североамериканский хоккей - это большой котел, в котором варятся многие 
таланты мира. Там нужно выгрызать места в первых тройках у других талантов 



 

 

и иметь очень мощные стартовые позиции, статус. У Гриши всего этого не 
было, а в низших лигах через третье-четвертое звенья в НХЛ не пробиться.  
Поэтому я и говорил своему сыну, что с Америкой ни в коем случае торопиться 
не нужно. На мой взгляд, через работу с сильными тренерами, через шишки в 
КХЛ он отшлифовал свой талант - и именно в этом сезоне в 23-24 года, 
надеюсь, уже готов к НХЛ.  
Это понимает и "Колорадо", который видит сына на определенном месте в 
составе. И ждет.  
- Что посоветуете Денисенко?  
- У Гриши есть агент, есть родители, наверное, теперь они дадут правильные 
советы.  
Не знаю самых последних нюансов по его ситуации. Но глобально мое мнение - 
ему нужно возвращаться в КХЛ. Возраст еще позволяет сделать полноценную 
перезагрузку карьеры и реализовать свой талант. Этого Грише и пожелаю.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/denisenko_pospeshil_otyezd_pora_perezagruzka_khl/ 

К заголовкам сообщений 

Семейное дерби, триумфальный реванш "Авангарда" и 
высокорезультативная Уфа: обзор на итоги хоккейной пятницы 13-е 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 13 октября 2023) 
Пятница 13-е для многих связана с плохими приметами и недобрыми 
событиями. Для поклонников хоккея эта пятница, 13 октября, прежде всего 
связана с шестью интересными матчами.  
Что только не бывает в пятницу, которая выпадает на 13-е число. Например, 
брат может столкнуться в поединке с братом. И победителем выйдет только 
один из них. Нередко случается такое, что затаивший обиду соперник сможет 
жестоко отомстить. А что еще хуже - приглашенные гости могут оставить хозяев 
ни с чем. Что только не случается в хоккейную пятницу 13-е. 
"Сибирь" - "Металлург" (2:4) 
"Металлург", сместившись с первой строки Востока, безусловно, ехал в 
Новосибирск с желанием набрать очки. Но команда Дэвида Немировски 
оказала серьезное сопротивление гостям. Во второй половине первого периода 
счет в матче открыла "Сибирь". Но "Металлург" смог быстро перехватить 
инициативу и ответил на заброшенную шайбу за 30 секунд. Гол Павла 
Акользина повлиял на эмоциональный настрой хозяев, отняв у них 
возможность проводить качественные атаки. 
"Металлург", напротив, стал чувствовать себя увереннее. На старте второго 
отрезка Акользин оформил дубль, а спустя 11 минут Александр Петунин 
использовал удаление соперника. Попытка Тимура Ахиярова сократить отрыв 
"Сибири" в счете оказалась вполне успешной. Под конец матча хозяева были 
близки к тому, чтобы вывести игру в овертайм. Именно поэтому Дэвид 
Немировски принял решение снять вратаря. И это обернулось шайбой в пустые 
от Данилы Юрова. 
"Авангард" - "Динамо" М (3:0) 
Московское "Динамо" сейчас переживает не самый лучший период. Бело-
голубые, одержав всего одну победу в последних четырех встречах, надеялись 
заработать очки в гостях у "Авангарда", который также сейчас идет очень 
неуверенно. Мотивация омичей, заключавшаяся в желании взять реванш над 
командой Алексея Кудашова за обидное поражение в предыдущем матче (0:6), 
оказалась сильнее. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/denisenko_pospeshil_otyezd_pora_perezagruzka_khl/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/denisenko_pospeshil_otyezd_pora_perezagruzka_khl/


 

 

В первом периоде команды играли очень осторожно и боялись совершить 
ошибку, которая позволила бы сопернику перехватить инициативу. Но уже к 
концу второго периода "Авангард" вел 3:0. "Динамо" за следующую 
двадцатиминутку так и не удалось исправить ситуацию. 
Огромная проблема москвичей заключается в отсутствии слаженности 
команды. Системный и скоростной хоккей, который на старте сезоне 
показывали бело-голубые, теперь больше похож на вязкое метание игроков, не 
понимающих свою задачу. Нередко подопечные терялись на своем пятаке, 
позволяя "Авангарду" беспрепятственно забивать голы. А хозяева, безусловно, 
пользовались предоставленной возможностью. 
"Барыс" - "Локомотив" (0:6) 
"Барыс" хоть и расстался со своим главным тренером, но избавиться от 
проблем пока еще не успел. Для "Локомотива" встреча с таким соперником не 
представлялась сложной. Даниил Бут смог открыть счет в матче уже на 4-й 
минуте. Гости подлавливали своего противника на мельчайших ошибках и 
быстро завладели тотальным контролем над игрой. 
"Барыс" подвели в том числе и удаления - ярославский клуб использовал три 
большинства из четырех возможных. Даниил Бут и Павел Красковский 
оформили по дублю, а Максим Шалунов ушел с 3-мя (1+2) набранными очками. 
Вратарь ярославцев Иван Бочаров совершил 25 сейвов и обеспечил 
"Локомотиву" самую крупную в истории "сухую" победу над "Барысом". 
"Автомобилист" - "Трактор" (2:1) 
После того, как "Трактор" поменял главного тренера, эту встречу ждали не 
только поклонники уральского дерби, но и болельщики других команд. Дело в 
том, что Николай Заварухин, главный тренер "Автомобилиста", и Алексей 
Заварухин, наставник "Трактора", не только однофамильцы - они двоюродные 
братья. Пресс-центры клубов подогревали интерес к встрече интересными 
постами и постерами, отсылающие к известному кинофильму "Брат". 
"Автомобилист" вдобавок к прочему был нацелен также взять реванш за 
прошлое уральское дерби, в котором победу одержал "Трактор" (2:1). По 
иронии судьбы исход сегодняшней встречи закончился с этим же счетом, но 
уже в пользу "Автомобилиста". 
Команды вели себя аккуратно на старте игры. На поражение "Трактора" 
сказались удаления команды. Открыть счет хозяевам удалось благодаря 
удалению Альберта Яруллина. Но даже после первого пропущенного гола 
челябинцы не растерялись и сравняли буквально через пять минут. Альберт с 
передачи экс-игрока ЦСКА Данилы Юртайкина смог реабилитироваться за свой 
штраф. Второй гол "Автомобилиста", выполненный Максимом Осиповым, 
заставил "Трактор" приуныть. А добило гостей удаление Яруллина, после 
которого челябинский клуб так и не смог перехватить инициативу и растворился 
на фоне более активного "Автомобилиста". 
"Салават Юлаев" - "Витязь" (8:1) 
Пока приход Дмитрия Рябыкина не смог стабилизировать состояние "Витязя", 
что вполне понятно, ибо прошло очень мало времени с момента назначения. 
"Салават Юлаев" вполне заслуженно представлялся фаворитом в сегодняшней 
встрече. Но никто и представить не мог, насколько результативной окажется 
игра уфимцев. 
Хозяева реализовали 21% своих бросков, что не может не восхищать. 
Александр Шаров набрал 1+3, Александр Хмелевский оформил дубль. Но 
более примечателен результат новичка "Салавата Юлаева". Канадский 
нападающий Джош Ливо во втором своем матче за уфимскую команду набрал 



 

 

первые очки в КХЛ. Дубль и голевая передача позволили Ливо заработать 3 
балла. 
Вратарь хозяев Александр Самсонов был близок к тому, чтобы отыграть на 
ноль, но гол Руслана Педана подпортил ему статистику. Тем не менее 21 сейв 
голкипера принес "Салавату Юлаеву" самую крупную в истории победу над 
"Витязем". 
СКА - "Динамо" Мн (3:2) 
Для Питера эта встреча была принципиальной. В прошлый раз команда 
Дмитрия Квартальнова сенсационно обыграла СКА со счетом 4:2, что 
непременно побудило армейцев тщательно подготовиться к этой встрече. Но 
все тренировки в начале игры оказались тщетны, так как на восьмой минуте 
матча "Динамо" открыло счет. Ответить армейцы смогли, когда оказались в 
большинстве. После удаления гостей Борна Рендулич сравнял. 
К середине матча минское "Динамо" вновь заставило отыгрываться СКА и 
грозилось повторить итог предыдущей встречи. В этот раз на помощь пришел 
Сергей Толчинский. А избавить команду от проблем со счетом решил Артем 
Сергеев, забив третью шайбу хозяев. Никита Серебряков также вполне 
заслуживает луч славы, ведь во многом и его 44 сейва помогли СКА прервать 
4-матчевую победную серию минского "Динамо". 
Пишите в комментариях, за каким матчем наблюдали вы сегодня, и что именно 
вас впечатлило в таком насыщенном на события дне.  
Если вам понравилась статья, прошу вас поставить лайк и подписаться на 
канал. Также приглашаю вас в мой телеграм-канал, где я публикую авторские 
прогнозы на матчи, актуальные новости из мира хоккея каждый день, связанные 
не только с КХЛ, но и с НХЛ. Там же сейчас проходит розыгрыш автографа 
Александра Овечкина.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3196338.html 

К заголовкам сообщений 

"Сложная ситуация". Немировски рассказал о проблемах "Сибири" после 
поражения (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение в 
матче с "Металлургом" (2:4). 
"Сложная ситуация. Неправильное решение. Хорошо забили первый гол. Потом 
неправильные решения с шайбой дали сопернику первый и второй голы. Все 
подключаются, никого нет сзади, переиграли смену. Еще два раза уходили "в 
ноль": при таких моментах не знаю, как мы собираемся выигрывать. Где-то 
надо забивать. Много матчей проиграли. Сейчас поговорили с ребятами: можно 
только через работу исправить ситуацию. Самое главное: исправить ошибки к 
следующей встрече. 
Хоккеисты не принимают мой стиль игры? Много общаемся, говорим. Мы хотим, 
чтобы защитники подключались, если есть смысл, иначе должны оставаться на 
синей линии. Это обычный хоккейный процесс. 
Игроки не верили в свой бросок? Я думаю, да. Сложно им думать про это. 
Бросают в хорошем моменте, но не могут забить. А один момент в другую 
сторону - и гол. Они думают: так легко ведет соперник, а мы не можем забить. 
Три центра в первом звене? Бек никогда центром не был, он чуть-чуть играл в 
прошлом году. Но он совсем не центр, я спрашивал его перед сезоном. В 
прошлом году он играл, потому что больше никого не было. А так: мы 
специально делали, как с Андреоффом. Чтобы облегчить игру Прохоркину, 
дать ему пойти на атаку. Он пока не полностью набрал форму. Ему тяжело. Из-

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3196338.html


 

 

за этого мы ставили туда Андреоффа, а сегодня поставили Михеева на его 
место. Чтобы Прохоркин мог больше идти в атаку. Он много идет в атаку, и у 
него сил нет идти в оборону, и мы специально это закрываем. 
Егора Климовича потряхивает в завершении? Не думаю. Он очень хочет забить 
гол. Ему надо больше смотреть на вратаря и его действия. Сегодня получше 
"один в ноль" было, чем в прошлой игре. Сложно ему, очень хочется забить 
первый гол в КХЛ, и не получается. Когда он забьет первую, тогда пойдет. 
Много моментов - это хорошо, но надо забивать. Хорошо, что он получает 
момент, другие совсем не получают. 
Жуков выпал из игры? Абсолютно. Сразу из большинства убрали. Во втором 
голе тоже неправильно сыграл. Очень сложная игра была", - передает слова 
Немировски корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278378-slozhnaya-situaciya-nemirovski-
rasskazal-o-problemah-sibiri-posle-porazheniya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разин ответил на вопрос, акцентировал ли внимание на дне рождения 
президента "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался после победы в матче 
с "Сибирью" (4:2). 
"Молодая первая пятерка? Мое мнение: когда молодым ребятам 
предоставляется шанс, они к нему очень нервно относятся. А когда они 
получают доверие плюс они знают, что они игроки основного состава, первой 
пятерки, я думаю, что это им придает уверенность и силы. Хотелось, чтобы они 
проявляли именно уверенность. Пусть не лидерские качества, но уверенность. 
Они создавали моменты. Не без ошибок. Были моменты, когда "Сибирь" могла 
забить. Но и у Юрова было три стопроцентных момента, и Никита Гребенкин, 
как обычно, из угла вылезал, и не помню, чтобы Мишка Грасс вчистую 
вбрасывание проиграл в своей зоне. Они сегодня играли против матерых 
хоккеистов: Бек, Прохоркин, считаю, они достойно сыграли. 
Вторую встречу нет в составе Ди? У него травма. Акцентировали ли внимание 
на дне рождения Рашникова? Нет, наоборот: об этом даже не говорили. Но, 
думаю, большинство ребят читают интернет и знали об этом", - передает слова 
Разина корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278354-razin-otvetil-na-vopros-
akcentiroval-li-vnimanie-na-den-rozhdeniya-prezidenta-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

Буцаев: под руководством Браташа "Лада" очень радует и впечатляет 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Воспитанник тольяттинского хоккея, тренер Вячеслав Буцаев в разговоре с 
Metaratings.ru высказался по поводу старта "Лады" в регулярном чемпионате 
КХЛ.  
- Вячеслав Геннадьевич, поделитесь впечатлениями от выступления "Лады" в 
нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги?  
- Играя под руководством Браташа, "Лада" очень радует и впечатляет. 
Молодцы, что показывают такой результат. Еще одна конкурентоспособная 

https://www.championat.com/hockey/news-5278378-slozhnaya-situaciya-nemirovski-rasskazal-o-problemah-sibiri-posle-porazheniya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5278378-slozhnaya-situaciya-nemirovski-rasskazal-o-problemah-sibiri-posle-porazheniya.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/13/nemirovski/
https://allhockey.ru/news/show/492788-Nemirovski_o_pyatom_porazhenii_Sibiri_podryad_slozhnaya_situaciya
https://www.championat.com/hockey/news-5278354-razin-otvetil-na-vopros-akcentiroval-li-vnimanie-na-den-rozhdeniya-prezidenta-metallurga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5278354-razin-otvetil-na-vopros-akcentiroval-li-vnimanie-na-den-rozhdeniya-prezidenta-metallurga.html


 

 

команда в нашей лиге появилась. Основные причины - то, что появился 
хороший вратарь...  
- Владислав Подъяпольский?  
- Да. Пришла группа группа игроков из Санкт-Петербурга. Ну и, конечно же, 
первую скрипку играют иностранцы, с которыми клуб угадал. Они ведут за 
собой команду. Если мы будем сравнивать с хоккеем Ларионова, они, скорее 
всего, антиподы.Тем не менее, результат никто не отменял. В одном из 
интервью сам Олег Браташ сказал, что его не просили показывать красивый 
хоккей, его просили дать результат. Он налицо.  
- Неудачная серия "Лады" на Дальнем Востоке - четыре поражения в четырех 
матчах. О чем это сигнализирует? Это просто усталость или спад?  
- Я не думаю, что мы можем это оценивать как какой-то сигнал. В какой-то 
степени это осечка или, может быть, даже спад. На это были свои причины. 
Главный тренер говорил, что есть проблемы с составом, травмированные 
игроки. Ну и плюс давайте не будем забывать, что для "Лады" выпал, наверное, 
самый тяжелый график именно в дальневосточном турне. Они сыграли четыре 
матча за семь дней, это, поверьте, нелегко. Но тем не менее, мы видели, что 
все игры упорные были, "от ножа". Наверное, чуть хоккейного счастья в этих 
матчах не хватило, особенно во Владивостоке, - сказал Буцаев. 

https://metaratings.ru/news/bucaev-pod-rukovodstvom-bratasha-lada-ochen-raduet-i-
vpechatlyaet-294549/ 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Покинувший "Барыс" американский хоккеист подписал контракт с "Сочи" 
(Р-Спорт, Москва, 13 октября 2023) 
Американский форвард Джереми Бракко, выступавший ранее в нынешнем 
сезоне за астанинский "Барыс", стал игроком "Сочи", сообщается в 
официальном Telegram-канале черноморского клуба КХЛ.  
Соглашение с 26-летним хоккеистом рассчитано до конца этого сезона - до 30 
апреля 2024 года. Ранее в четверг Бракко расторг действующий контракт с 
"Барысом".  
Бракко выступал за "Барыс" с лета 2022 года. В прошлом сезоне он провел 59 
матчей за казахстанскую команду, в которых набрал 40 очков (14 шайб + 26 
передач). В нынешнем сезоне американец успел провести шесть игр и 
забросить одну шайбу.  
До КХЛ Бракко выступал в чемпионатах Финляндии и Германии, а также провел 
три сезона в Американской хоккейной лиге (АХЛ) в составе "Торонто Марлис", 
где отыграл 169 матчей и набрал 145 очков (32+113).  

https://rsport.ria.ru/20231013/khokkey-1902495090.html 

Похожие сообщения (13): 

• Vseprosport.ru, Москва, 13 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 13 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 13 октября 2023 

https://metaratings.ru/news/bucaev-pod-rukovodstvom-bratasha-lada-ochen-raduet-i-vpechatlyaet-294549/
https://metaratings.ru/news/bucaev-pod-rukovodstvom-bratasha-lada-ochen-raduet-i-vpechatlyaet-294549/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1962672_Lada_ochen_radujet_i_vpechatlajet_v_KKhL_igraja_pod_rukovodstvom_Bratasha__Bucajev
https://allhockey.ru/news/show/492802-Bucaev_Lada_ochen_raduet_i_vpechatlyaet_igraya_pod_rukovodstvom_Bratasha
https://rsport.ria.ru/20231013/khokkey-1902495090.html
https://www.vseprosport.ru/lenta/2023/10/13/eks-forvard-barysa-dzheremi-brakko-stal-igrokom-sochi
https://www.sports.kz/news/stala-izvestna-zarplata-amerikanskogo-hokkeista-vnovom-klube-posle-uhoda-izbaryisa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962301_Sochi_objavil_o_podpisanii_kontrakta_s_amerikanskim_forvardom_Brakko
https://www.sports.kz/news/klub-khl-obyyavil-o-podpisanii-igroka-baryisa


 

 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА подписал новый контракт с нападающим Иваном Янченко 
(Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
ЦСКА подписал новый контракт с нападающим Иваном Янченко. Как сообщает 
пресс-служба армейского клуба, соглашение с 19-летним хоккеистом будет 
действовать до конца сезона 2026/2027. 
Янченко проводит свой пятый сезон в системе армейского клуба. В сезоне 
2021/2022 он в составе "Красной Армии" дошел до финала Кубка Харламова и 
завоевал серебряные медали Молодежной хоккейной лиги. Всего в МХЛ на его 
счету 86 (40+46) очков в 130 матчах. 
В нынешнем сезоне Иван дебютировал в КХЛ и провел за ЦСКА восемь матчей, 
в которых отметился одной голевой передачей при показателе полезности "+2". 
ЦСКА после 17 проведенных матчей текущего Фонбет чемпионата КХЛ сезона-
2023/2024 занимает седьмое место в таблице Западной конференции, одержав 
победы в восьми матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278066-cska-podpisal-novyj-kontrakt-s-
napadayuschim-ivanom-yanchenko.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нижегородское "Торпедо" получило хоккеиста Кирсанова в результате 
обмена с "Витязем" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Нижегородское "Торпедо" получило хоккеиста Кирсанова в результате обмена с 
"Витязем"  
Защитник Кирилл Кирсанов перешел в " Торпедо " из " Витязя " в результате 
обмена, сообщается на сайте нижегородского хоккейного клуба. 
В обратном направлении последовали нападающие Александр Дарьин и Иван 
Воробьев. "Торпедо" также получило денежную компенсацию. 
Кирсанов выступал за сборную России разных возрастов, играл за молодежную 
команду на чемпионате мира 2021 года под руководством нынешнего тренера 
"Торпедо" Игоря Ларионова. Ранее 21‑летний защитник был хоккеистом 
петербургского СКА. 
В 2021 году россиянин был выбран на драфте НХЛ клубом "Лос‑Анджелес 

Кингз" под общим 84‑м номером. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962482_Nizhegorodskoje_Torpedo_polu
chilo_khokkeista_Kirsanova_v_rezultate_obmena_s_Vitazem 

Похожие сообщения (1): 

https://shaiba.kz/news/762062
https://allhockey.ru/news/show/492758-Amerikanskij_forvard_Dzheremi_Brakko_stal_igrokom_Sochi
https://sport24.ru/hockey/news-586459-sochi-podpisal-eks-forvarda-barysa-brakko
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amerikanec-dzheremi-brakko-stal-igrokom-sochi-2133074/
https://www.sports.ru/hockey/1115547430-eks-forvard-barysa-brakko-pereshel-v-sochi-kontrakt-do-koncza-sezona.html
https://www.khl.ru/news/2023/10/13/521145.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barys-i-dzheremi-brakko-rastorgli-kontrakt-po-soglasheniyu-storon-2133002/
https://www.championat.com/hockey/news-5278066-cska-podpisal-novyj-kontrakt-s-napadayuschim-ivanom-yanchenko.html
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https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3196337.html
https://allhockey.ru/news/show/492771-CSKA_prodlil_kontrakt_s_19_letnim_napadajuschim_Yanchenko
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/13/cska-podpisal-novyj-kontrakt-s-urozhencem-belarusi/
https://sport24.ru/hockey/news-586504-tsska-prodlil-kontrakt-s-19-letnim-yanchenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962482_Nizhegorodskoje_Torpedo_poluchilo_khokkeista_Kirsanova_v_rezultate_obmena_s_Vitazem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962482_Nizhegorodskoje_Torpedo_poluchilo_khokkeista_Kirsanova_v_rezultate_obmena_s_Vitazem


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Капитаны команд МХЛ. "Золотой" дивизион Западной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 октября 2023) 
На mhl. khl. ru - представление капитанов всех 37 команд, которые принимают 
участие в OLIMPBET чемпионате Молодежной хоккейной лиги в сезоне 
2023/2024.  
Во втором материале - "Золотой" дивизион Западной конференции, по 
состоянию на 13 октября 2023 года.  
"Академия Михайлова": Матвей Брынцев 
Нападающий, 2004 год рождения 
19-летний форвард проводит третий сезон в МХЛ, все отыграл за "Академию 
Михайлова". У уроженца Твери в активе два матча на взрослом уровне - в 
сезоне 2022/2023 он выступал за АКМ во Всероссийской хоккейной лиге. Всего 
провел в МХЛ 93 матча, в которых забросил 22 шайбы и сделал 35 
результативных передач. Как и сам капитан, ассистенты в сезоне 2023/2024 у 
Брынцева бессменные. Это лучший снайпер среди защитников команды 
Даниил Булыгин и нападающий Герман Шуленин.  
"Алмаз": Иван Ермаков 
Нападающий, 2004 год рождения  
Для форварда это третий сезон в МХЛ. Всего на его счету 62 матча за команду 
и 23 (15+8) очка. Коренной череповчанин провел в системе "Северстали" всю 
карьеру. В сезоне 2023/2024 забросил три шайбы, две из которых стали 
победными. Ассистенты Ермакова - защитник Савелий Семенов и нападающий 
Всеволод Никитин. Дважды нашивку с литерой "А" надевал лучший снайпер 
команды Степан Копыльцов.  
"Красная Армия": Олег Майстренко 
Нападающий, 2005 год рождения 
18-летний нападающий родом из Ростова-на-Дону. Играет в системе ЦСКА с 
сезона 2015/2016. Проводит второй сезон в МХЛ, всего сыграл за "Красную 
Армию" 57 матчей, забросил десять шайб и сделал 14 результативных передач. 
Майстренко бессменно "капитанит" в составе армейцев с начала сезона 
2023/2024. Его ассистенты также не менялись. Это два самых результативных 
нападающих команды Алексей Чуркин и лучший бомбардир и снайпер МХЛ 
Егор Соловьев.  
"Локо": Дмитрий Ябелов 
Нападающий, 2003 год рождения  
Для коренного ярославца это третий сезон в МХЛ. В первом он выступал за 
"Локо-76", вместе с которым выиграл Кубок Регионов в Национальной 
молодежной хоккейной лиге и перешел в МХЛ. На его счету 127 матчей в 
молодежной лиге и 57 (30+28) очков. Ябелов - лучший снайпер команды в 
сезоне 2023/2024 с девятью голами. Оба его ассистента - защитники. Это Иван 
Пирогов и самый результативный игрок обороны ярославцев Марк Ульев.  
МХК "Динамо-Москва": Матвей Максимов 
Нападающий, 2005 год рождения  
Для динамовского проспекта сезон 2023/2024 - третий в МХЛ. Хоккейную 
карьеру уроженец Уфы начинал в системе "Салавата Юлаева" и перебрался в 
Москву в сезоне 2015/2016. В 77 матчах МХЛ забросил 25 шайб и сделал 30 

https://allhockey.ru/news/show/492780-Torpedo_poluchilo_zaschitnika_Kirsanova_v_rezul_tate_obmena_s_Vityazem


 

 

результативных передач. Бессменный капитан "Динамо" с начала сезона. Ему 
помогают нападающие Алексей Зайцев и третий бомбардир команды Артем 
Иванов.  
МХК "Динамо СПб": Леонид Бойков 
Нападающий, 2004 год рождения  
Один из самых опытных динамовцев в составе "капитанит" второй сезон. Он 
принимал участие в двух розыгрышах плей-офф и в одном плей-ин. В 128 
матчах за петербуржцев Бойков набрал 28 (18+10) очков. Форвард родился в 
Барнауле, но всю карьеру провел в Санкт-Петербурге. В сезоне 2022/2023 
провел шесть матчей в ВХЛ за петербургское "Динамо" и забил первый гол на 
взрослом уровне. Бессменный ассистент Бойкова - Егор Родионов. Лучший 
бомбардир команды Сергей Артемьев принял вторую нашивку от защитника 
Максима Панова.  
МХК "Спартак": Иван Гаврилов 
Нападающий, 2005 год рождения 
Форвард родился в Гомеле, на раннем этапе карьеры играл в системе "Витязя", 
в "Спартак" перешел в сезоне 2016/2017 и выступал за команду с перерывами 
на Высшую лигу Белоруссии. Это его второй сезон в МХЛ, в 55 матчах забросил 
11 шайб и сделал 25 результативных передач. С 13 (4+9) очками в 11 матчах 
является лучшим бомбардиром команды в сезоне 2023/2024. Большую часть 
времени первым ассистентом является Федор Храпов. Вторым были защитники 
Степан Фролов и Арсений Пожидаев. Сейчас нашивку носит нападающий Егор 
Варюшкин.  
"СКА-1946": Никита Калинин 
Защитник, 2004 год рождения 
Вплоть до октября капитаном "сорок шестых" бы Владимир Андреев, но в 
последних встречах он является ассистентом, а "капитанит" защитник Никита 
Калинин. Уроженец Санкт-Петербурга прошел все ступени клубной системы, за 
четыре сезона в МХЛ провел 121 матч за "СКА-Варягов" и "СКА-1946", набрал 
16 (3+13) очков. Ассистентом Калинин тоже был, кроме него в этой роли 
выступали Даниил Лазутин, Григорий Осипов, Иван Ремезовский и Владислав 
Романов, который также был капитаном в двух матчах.  
ХК "Капитан": Александр Лосев 
Нападающий, 2003 год рождения  
Лосев родом из Челябинска, выступал в системах "Трактора", "Витязя" и 
"Академии Михайлова". В "Капитан" перебрался в сезоне 2021/2022, в нем же 
дебютировал в МХЛ. В 93 матчах за ступинцев набрал 57 (24+33) очков. В 
сезоне 2023/2024 набирает очко за игру (11 в 11 матчах) и является лучшим 
ассистентом команды. Больше других нашивку ассистента надевали форварды 
Евгений Каменский и защитник Артем Руденко также эту функцию выполняли 
Захар Миць Арслан Чамаев и Евгений Бояркин.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047604/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо-Шинник" потерял лидерство в серебряном дивизионе МХЛ на 
Западе (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 октября 2023) 
"Динамо-Шинник" опустился на вторую строчку в серебряном дивизионе МХЛ в 
Западной конференции. 
У подопечных Андрея Михалева сейчас в 14 играх 19 очков. 
"Бобров" опередил клуб МХК "Атлант". Хотя у мытищинского коллектива 
столько же очков, сколько и у "бобров", россияне имеют одну игру в запасе. 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047604/


 

 

"Динамо-Шинник" ждет впереди шестиматчевая выездная серия с командами 
Золотого дивизиона.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/13/dinamo-shinnik-poterjal-
liderstvo-v-serebrjanom-divizione-mhl-na-zapade/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо-Шинник" поднялся на две позиции в индексе силы МХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 октября 2023) 
МХЛ представила индекс силы на Западе и на Востоке. 
"Локо" возглавил индекс силы на Западе. 12-е место занимает бобруйский 
"Динамо-Шинник", который поднялся на две строчки в рейтинге. 
На Востоке смена лидера. "Ладья" после девятой победы подряд продолжает 
свою историческую серию и находится на первом месте не только в индексе 
силы, но и в "Серебряном" дивизионе. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/13/dinamo-shinnik-podnjalsja-na-
dve-pozicii-v-indekse-sily-mhl/ 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Символическая сборная ЖХЛ в сентябре: версия Антона Васятина 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта ЖХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из наиболее успешных 
игроков Лиги по итогам сентября.  
Валерия Меркушева, вратарь ("Торпедо") 
3 игры, 3 победы, 95,8% ОБ, КН 1,67  
В сентябре Валерия Меркушева сыграла в трех матчах "Торпедо" из шести и 
выиграла все. Нижегородки переиграли "Торнадо" (3:1), а также дважды - 
"Динамо-Неву" (в обоих случаях удалось победить со счетом 3:2). При этом на 
Меркушеву свалилась серьезная нагрузка - в первых двух матчах она отразила 
по 42 броска, а следом добавила еще 30 спасений. В столь упорных равных 
встречах игра вратаря имеет колоссальное значение, и в этом смысле Валерия 
не подвела - подтащила в нужный момент и завершила сентябрь с 
впечатляющими показателями.  
Мария Баталова, защитник ("Агидель") 
6 игр, 11 (4+7) очков, полезность "+8", 3,3 броска за игру  
Присутствие Марии Баталовой в числе лучших игроков месяца - явление 
вполне привычное. Сентябрь-2023 исключением не стал, поскольку не было ни 
одного матча, который она завершила бы без набранных очков. В каждой 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/13/dinamo-shinnik-poterjal-liderstvo-v-serebrjanom-divizione-mhl-na-zapade/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/13/dinamo-shinnik-poterjal-liderstvo-v-serebrjanom-divizione-mhl-na-zapade/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/13/dinamo-shinnik-podnjalsja-na-dve-pozicii-v-indekse-sily-mhl/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/13/dinamo-shinnik-podnjalsja-na-dve-pozicii-v-indekse-sily-mhl/
https://mhl.khl.ru/news/20260/1047595/


 

 

встрече защитник бросала в створ ворот (стабильно минимум 2 броска), и такая 
активность привела к четырем шайбам - от ее рук пострадали "Динамо-Нева" и 
"Торнадо" (в трех матчах кряду). Причем в двух случаях голы стали победными. 
Во втором и третьем матчах на старте сезона, когда Баталова не забивала, она 
отдавала голевые передачи. Всегда заметная, особенно в действиях на чужой 
синей линии, она по-прежнему является важнейшей частью команды из Уфы. 
Среди всех игроков ЖХЛ Мария стала третьим бомбардиром сентября.  
Анна Шибанова, защитник ("Агидель") 
6 игр, 6 (4+2) очков, полезность "+4", 2,2 броска за игру  
Многое из сказанного о Марии Баталовой применимо и к Анне Шибановой. Ее 
результативность - еще одно традиционное для "Агидели" событие. В сентябре 
защитник продемонстрировала фантастическую реализацию бросков - почти 
31%. Из 13 бросков четыре достигли цели, дважды это произошло при игре в 
большинстве. Во многих случаях это шайбы, которые помогали выйти вперед 
по счету. То же самое касается и результативных передач. При этом можно 
отметить и шесть блоков. Словом, и Баталова, и Шибанова (которые зачастую 
играют в разных парах в равных составах) давно стали лидерами уфимской 
команды, и свой статус сохраняют по сей день.  
Оксана Митрофанова, крайний нападающий ("Бирюса")  
6 игр, 17 (8+9) очков, полезность "+13", 6 бросков за игру  
Еще по ходу сезона 2022/2023 Оксана Митрофанова добилась впечатляющего 
прорыва - как статистического, так и с точки зрения действий на льду. Теперь, 
похоже, она собирается не сохранить все это, а сразу преумножить. В сентябре 
форвард "Бирюсы" стала лучшим снайпером, ассистентом и бомбардиром 
ЖХЛ. Но если по первым двум показателям есть конкуренты, которые 
добрались до таких же значений, то вот в отношении набранных очков равных 
Митрофановой просто нет. Ее 17 баллов - с приличным отрывом лучший 
показатель месяца. Абсолютно в каждой встрече она пополняла свой 
бомбардирский счет, отметившись тремя дублями, а в пяти играх из шести 
заработала минимум два очка. Даже при сумасшедшей бросковой активности 
важно выделить и великолепное обращение с шайбой, благодаря чему в 
сентябре Оксана помогла организовать команде еще несколько голов.  
Виктория Бурдукова, центральный нападающий ("Бирюса")  
6 игр, 11 (6+5) очков, полезность "+12", 51% выигранных вбрасываний, 4,2 
броска за игру  
Вполне логично, что при невероятной игре Митрофановой на старте сезона 
отличную статистику имеет и Виктория Бурдукова. Часто они появляются на 
льду в одном сочетании, это касается и равных составов, и большинства, так 
что многие голы организуют вместе. Сама Виктория набрала 11 очков в шести 
играх, включая шесть заброшенных шайб. Только в одном матче против "Белых 
Медведиц" она не смогла отличиться, хотя и тогда создавала неплохие 
моменты и завершила игру с полезностью "+2". Важно, что большую часть шайб 
центрфорвард забросила в равных составах, был и победный гол - во второй 
встрече с командой из Челябинска Бурдукова классным проходом открыла 
счет, после чего забивала только ее команда.  
Елизавета Шкалева, крайний нападающий ("Торпедо")  
6 игр, 9 (8+1) очков, полезность "+7", 3 победных гола, 6,8 броска за игру  
Одним из лучших снайперов сентября стала Елизавета Шкалева из 
нижегородского "Торпедо" - в ее активе восемь шайб (столько же оформила 
Митрофанова). Но гораздо важнее, что три из них стали для команды 
победными. Это произошло в трех играх подряд - против "Торнадо" (дважды) и 
"Динамо-Невы". Любопытно, что на том отрезке практически все нижегородские 



 

 

голы как раз были за авторством Шкалевой, и с каждой игрой она забрасывала 
на одну шайбу больше, доведя дело до хет-трика в ворота соперниц из Санкт-
Петербурга. В целом месяц Елизавета завершила серией из пяти матчей с 
голами, а 6,8 броска в среднем за игру - лучший показатель сентября во всей 
ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1046560/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

В Федерации хоккея России сделали прогноз на то, сколько шайб 
забросит Овечкин в новом сезоне (Советский спорт, Москва, 13 октября 
2023) 
Первый матч в регулярном чемпионате российская легенда проведет уже этой 
ночью. 
Александру Овечкину по силам забросить 40-50 шайб в новом регулярном 
сезоне НХЛ, заявил в разговоре с корреспондентом "Советского спорта" член 
правления Федерации хоккея России, олимпийский чемпион Валерий 
Каменский.  
"Желаю Александру только успехов в новом сезоне, который стартует. 
Надеюсь, что он получится для него успешным. Было время подготовиться, 
перевести дух. Он любит забивать, поэтому он забьет столько, сколько влезет. 
Конечно, Александру по силам забросить 40-50 шайб. Но я пожелаю ему забить 
еще больше", - заявил Каменский.  
В настоящее время хоккеист занимает второе место в списке лучших снайперов 
в истории НХЛ (822 гола). Россиянин отстает от легендарного канадского 
хоккеиста Уэйна Гретцки на 72 шайбы. Его рекорд по количеству голов (894) 
держится с 1999 года. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1087766 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Тардиф оценил влияние отстранения ОКР на шансы сборной России 
выступить на Олимпиаде (ТАСС, Москва, 13 октября 2023) 
Отстранение Олимпийского комитета России (ОКР) не добавит шансов 
российским хоккеистам выступить на Играх 2026 года. Такое мнение ТАСС 
высказал президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф.  
"Я пока еще не знаю, как это событие повлияет на участие сборной России на 
Олимпиаде 2026 года. Но, несомненно, это не поможет ей выступить там", - 
сказал Тардиф.  
12 октября исполком Международного олимпийского комитета (МОК) отстранил 
ОКР до дальнейшего уведомления в связи с включением в состав комитета 
олимпийских советов Донецкой и Луганской народных республик, Запорожской 
и Херсонской областей.  
МОК не рекомендовал международным федерациям допускать россиян до 
соревнованиях под своей эгидой в командных видах спорта. 22 марта IIHF 
продлила отстранение сборных России и Белоруссии от международных 
турниров на сезон-2023/24.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1046560/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1087766


 

 

https://tass.ru/sport/19001555 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Назаров: добрых и правильных израильтян не коснулись санкции, а у 
России забанили юниоров (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил политическую обстановку в мире и 
заявил о несправедливости по отношению к России, чьи спортивные сборные 
были отстранены от международных соревнований во многих видах спорта. 
"Мы все видим хрупкость современного мира, но крайней почему-то принято 
делать Россию. Например, добрых и правильных израильтян не коснулись 
санкции, их сборные и клубы не отстранены от международных турниров. У нас 
же забанили даже юниоров: на УЕФА после положительного решения сразу 
надавили, и там, как модно говорить, дали заднюю. В хоккее тоже не допущены 
все: от юниоров и женщин до мужчин. 
Надо быть реалистами и понимать, что в ближайшее время ситуация вряд ли 
изменится. Поэтому вновь отмечу, что предстоящий Кубок Первого канала по 
хоккею приобретает для нас дополнительное значение. Я уже предлагал 
сделать его Кубком четырех наций: Россия, Беларусь, Казахстан, Китай. Так вот 
в будущем вполне можно расширить географию и пригласить для участия 
другие дружественные нам страны, ведь хоккей ежегодно развивается 
семимильными шагами. В той же Индии и некоторых африканских 
государствах, уверен, в скором времени будут крепкие сборные. Рейтинги, 
престиж, большой призовой фонд, звезды эстрады, - все это обеспечено, а 
хоккейных городов для проведения турнира в России хватает. Санкт-Петербург, 
живущий данным видом спорта, яркий тому пример", - сказал Назаров в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5277690-nazarov-dobryh-i-pravilnyh-
izrailtyan-ne-kosnulis-sankcii-a-u-rossii-zabanili-yuniorov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Стали известны главные тренеры молодежной и юниорской сборных 
России на Кубок Будущего (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Стали известны члены тренерских штабов молодежной и юниорской сборных 
России на Кубок Будущего - международный турнир, который будет сыгран с 3 
по 6 ноября в Санкт-Петербурге. Об этом сообщается на официальном сайте 
ФХР. 
Главным тренером сборной России U20 назначен Николай Воеводин. Его 
ассистентами станут Дмитрий Михайлов и Антон Кадейкин. Кроме того, в штабе 
будут тренер вратарей Алексей Давыдов и тренер по ОФП Александр Кофанов. 
Сборная России U18 сыграет на Кубке Будущего под руководством Александра 
Титова. Игорь Знарок и Игорь Щадилов станут ассистентами главного тренера; 

https://tass.ru/sport/19001555
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https://allhockey.ru/news/show/492756-Nazarov_vyskazalsya_o_politicheskoj_situacii_v_mire_i_o_ee_vliyanii_na_sport


 

 

Дмитрий Мезенцев - тренером вратарей, а Александр Кофанов - тренером по 
ОФП. 
Напомним, в турнире сыграют молодежные сборные Беларуси, России и 
Казахстана, а также юниорская сборная России U18.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278202-stali-izvestny-glavnye-trenery-
molodyozhnoj-i-yuniorskoj-sbornyh-rossii-na-kubok-buduschego.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Россиянин Шестеркин установил вратарский рекорд "Рейнджерс" в НХЛ 
(Интерфакс, Москва, 13 октября 2023) 
Российский вратарь Игорь Шестеркин стал первым в истории "Нью-Йорк 
Рейнджерс" голкипером, который одержал 100 побед в регулярных 
чемпионатах Национальной хоккейной лиги. 
Юбилейной победы в составе "Рейнджерс" он добился в ночь на пятницу по 
московскому времени, его команда обыграла "Баффало" со счетом 5:1. 
27-летний Шестеркин выступает в "Рейнджерс" с 2019 года. До этого выступал в 
структурах (и основных командах) московского "Спартака", петербургского СКА. 
Он - чемпион Олимпиады-2018 и дважды (2016, 2017) бронзовый призер ЧМ в 
составе сборной России.  

https://www.sport-interfax.ru/925687 

К заголовкам сообщений 

Шестеркин начал сезон с рекорда. Игорь - претендент на "Везину" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023) 
Российский вратарь "Нью-Йорк Рейнджерс" в первом же матче нового 
чемпионата вписал свое имя в историю НХЛ.  
 Шестеркин стал автором уникального достижения в истории НХЛ 
Вратари - это гордость российской хоккейной школы. Практически каждый сезон 
НХЛ начинается с разговоров о том, кто из русских голкиперов на сей раз будет 
претендовать на "Везина Трофи" - приз лучшему представителю данного 
амплуа в лиге. В прошлом году в тройку претендентов вошел Илья Сорокин из 
"Нью-Йорк Айлендерс", но он уступил коллеге из "Бостона" Линусу Улльмарку. 
А сейчас, когда Андрей Василевский в течение следующих двух-трех месяцев 
будет восстанавливаться после операции на спине, ему снова придется взять 
на себя пальму первенства среди российских вратарей. 
Впрочем, принять ее готов Игорь Шестеркин - друг и давний товарищ Ильи, с 
которым он играет в одном городе. Российский голкипер "Нью-Йорк Рейнджерс" 
начал сезон с установления достаточно уникального достижения. В поединке с 
"Баффало Сэйбрз", в котором "синерубашечники" одержали победу со счетом 
5:1, Шестеркин, отразив 24 из 25 нанесенных по его воротам бросков, одержал 
100-ю победу в НХЛ. Она пришлась на его 159-й матч в заокеанской лиге, что 
является клубным рекордом, а также седьмым показателем в истории лиги. 
Быстрее до этого рубежа добирались только Билл Дернен, Крис Осгуд, Мишель 
Ларок, Фрэнк Бримсек, Боб Фроуз и Тайни Томпсон. Кроме того, Шестеркин стал 
восьмым в истории российским голкипером со 100 и более победами в НХЛ. 
Компанию ему в этом почетном легионе составляют Сергей Бобровский, 
Евгений Набоков, Николай Хабибулин, Семен Варламов, Андрей Василевский, 
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Илья Брызгалов и Антон Худобин. У того же Сорокина, для сравнения, в активе 
пока что лишь 70 успешных матчей. 
Обращает на себя внимание процент побед Шестеркина. Он существенно 
лучше, чем у перечисленных выше коллег. Если у них эта цифра колеблется у 
отметки 50%, то Шестеркин демонстрирует потрясающие 62,9 процента. Просто 
машина какая-то, не иначе! Похожего мнения о нем держится аналитик НХЛ 
Майк Рапп. "Он очень дисциплинирован и адский атлет. Он 
конкурентоспособен. Я не знал, был ли это неудачный сезон в прошлом году. 
Он был так хорош, так динамичен в сезоне-2021/2022, выиграл "Везину". Что 
было дальше? Он все еще был очень, очень надежным. Он абсолютный 
мастер, и я не думаю, что мы уже увидели предел его возможностей", - сказал 
Рапп. 
Само собой, Шестеркиным восторгаются по обе стороны океана. "В НХЛ 
стартовал сезон. Если хоккеисты КХЛ уже кочегарят вовсю, то наши ребята из 
Северной Америки только начали. Шестеркин - опытный вратарь, он уже многое 
прошел. В его предсезонной подготовке постоянно что-то меняется, ему 
приходится вносить корректировки. Подготовка вратаря - это очень сложный 
процесс. Наши голкиперы являются образцом. Игорю приходится играть с 
полной отдачей в каждом матче. Это огромная физическая и моральная 
нагрузка. Пожелаем ему и другим нашим ребятам справиться с ней и показать 
свои лучшие качества на площадке", - вот что в интервью AllHockey.Ru сказал 
заслуженный тренер России Юрий Новиков. 
Новиков: Шестеркин - опытный вратарь, он уже многое прошел 
Разумеется, для того, чтобы более полномасштабно судить о перспективах 
Шестеркина в этом сезоне, необходимо отследить его выступления на 
несколько более длинной дистанции, чем один матч с не самой сильной 
командой НХЛ. Но еще до начала сезона специалисты и болельщики включили 
его в число главных фаворитов на "Везину Трофи". Букмекеры принимают 
ставки на победу Игоря с коэффициентом 6,50, выше (ненамного) только 
Сорокин. К слову говоря, Шестеркин уже выигрывал этот трофей в 2022-м. На 
его стороне победный опыт, прекрасный возраст (27 лет) и перспективная 
команда, от которой уже несколько лет ждут серьезного результата в плей-
офф. Если не в этом сезоне, то когда еще он наступит? У Шестеркина очень 
хорошее начало сезона, будем надеяться, что он продолжит в том же духе. 

https://allhockey.ru/article/show/492784-
Shesterkin_nachal_sezon_s_rekorda_Igor_pretendent_na_Vezinu 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: Шестеркин - в числе лучших вратарей НХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 13 октября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
отреагировал на 100-ю победу российского вратаря "Рейнджерс" Игоря 
Шестеркина в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), а также прокомментировал 
игру его одноклубника - нападающего Артемия Панарина. 
 "Не скажу, что Шестеркин сейчас наш лучший вратарь в НХЛ, давайте не 
отменять заслуг тех же Василевского и Бобровского, но скажу так: Игорь 
сейчас, бесспорно, в числе лучших. 
Очень рад за Панарина, который набрал два очка в этой встрече. Он всегда 
радует нас стабильными результативными действиями в регулярном 
чемпионате. Хотелось бы, чтобы он сумел перенести такую же эффектную игру 
и на Кубок Стэнли. Думаю, действия Артемия там пока проседают ввиду 

https://allhockey.ru/article/show/492784-Shesterkin_nachal_sezon_s_rekorda_Igor_pretendent_na_Vezinu
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высокой цены ошибки и более плотной игры с отработками назад", - заявил 
Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1216319-rybin-shestyorkin-nhl-dostizhenie 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: Овечкин в состоянии забросить 30 или 40 шайб в этом сезоне НХЛ 
(RT (russian.rt.com), Москва, 13 октября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
ответил на вопрос, на сколько российский нападающий "Вашингтона" 
Александр Овечкин может приблизиться к рекорду канадца Уэйна Гретцки в 
нынешнем сезоне Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Овечкин в состоянии забросить 30 или 40 шайб в этом сезоне НХЛ, а то и 50. 
Но не все будет зависеть только от него, действия партнеров будут важны не 
меньше. Думаю, что команда продолжит играть на Александра, полагаясь на 
его пушечный бросок и рассчитывая на его голевое чутье. В любом случае он 
может играть на высоком уровне еще несколько лет. Это у нас в России 
смотрят на год рождения, а в НХЛ имеет значение то, как ты играешь. 
Вспомните того же Яромира Ягра", - сказал Рыбин RT.  

https://russian.rt.com/sport/news/1216313-rybin-ovechkin-vozmozhnosti 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев: Овечкин забросит 30 или 40 шайб в текущем сезоне НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 13 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев ответил на вопрос, 
сможет ли российский нападающий "Вашингтона" Александр Овечкин побить 
рекорд канадца Уэйна Гретцки в текущем сезоне Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). 
 "Полагаю, что количество заброшенных Александром шайб в текущем сезоне 
будет напрямую зависеть от его физической формы и состояния здоровья. 
Считаю, что он полностью готов к данному вызову и с учетом его характера мы 
вполне можем рассчитывать на 30 или 40 голов от него", - заявил Плющев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1216398-plyuschev-ovechkin-nhl-gretcki-rekord 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: Панарин может установить личный рекорд по заброшенным 
шайбам в этом сезоне НХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 13 октября 2023) 
Бывший нападающий СКА Евгений Артюхин считает, что нападающий "Нью-
Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин может установить личный рекорд по 
заброшенным шайбам в новом сезоне НХЛ.  
"Ему всего 31. У Артемия в НХЛ еще вся карьера впереди. Уверен, что он 
может еще больше раскрыться и преодолеть планку в 33 шайбы.  
 В таком возрасте ты чувствуешь себя намного увереннее и какие-то моменты, 
эпизоды завершаешь более хладнокровно. В этом сезоне у Артемия есть шанс 
побить рекорд, перейти эту планку. 33 шайбы - не предел". 

https://www.sportsdaily.ru/news/artyukhin-panarin-mozhet-ustanovit-lichnyy-rekord-
po-zabroshennym-shaybam-v-etom-sezone-nkhl 
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Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бывший вратарь "Ак Барса" рассказал об атмосфере в Швеции (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 13 октября 2023) 
Константин Барулин продолжает выступать в Швеции за команду "Бурос". 
Голкипер с многолетним опытом выступления в КХЛ сравнил атмосферу в КХЛ 
и СХЛ (главная лига Швеции). Барулин сказал о том, что на матчах клуба 
"Фрелунда" (пятикратный чемпион страны и четырехкратный обладатель кубка 
Лиги чемпионов) он поразился атмосфере и в КХЛ такого на трибунах не 
встречал. 
"Я ходил на матч СХЛ (сильнейшая шведская хоккейная лига) в Гетеборге. В 
этом городе играет местная команда "Фрелунда", которая считается одной из 
лучших команд Швеции. Там очень популярен хоккей. Играют, кстати, на старом 
стадионе, новая арена достраивается. Каждый матч стадион полностью 
забивается, везде цвета клуба. Такого шоу, как у "Фрелунды" на старом 
стадионе происходит, я у нас нигде не видел. Все болельщики встают, поют, 
есть много развлечений. Много детей приходит на матчи". 

https://www.evening-kazan.ru/news/byvshiy-vratar-ak-barsa-rasskaza-ob-atmosfere-
v-shvecii.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Воронкова: Дима пытается адаптироваться в США. Есть языковой 
барьер, бытовые вещи (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 октября 
2023) 
Известный хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы 
нападающего Дмитрия Воронкова, в разговоре с Metaratings.ru высказался об 
адаптации игрока в Северной Америке. 
 - Были слухи, что Воронков приехал с лишним весом.  
 - Дима приехал с тем же весом, с каким играл в Казани, и показывал там 
результат. Нам не говорили заранее, с каким весом ему надо было приезжать. 
Воронков плотно готовился вместе с тренером Дмитрием Яшанькиным и 
Александром Радуловым. Он был в хорошей форме, но они, возможно, 
считают, что должен быть готов еще лучше. У них есть определенные 
показатели в этой лиге, как я понимаю. Значит, будем привязываться к их 
нормативам.  
 - В хоккейном плане у Димы есть трудности?  
 - Конечно, есть. Совсем другая игра, партнеры, он долго играл в "Ак Барсе", 
привык к КХЛ и ребятам. Также, как и Гальченюк в СКА - приехал и 
адаптируется, аналогично и Дима пытается в Америке. Есть языковой барьер, 
бытовые вещи. Думаю, все будет нормально. По крайней мере, Воронков 
спокойно на все смотрит. Как говорится: "Есть цель - не вижу препятствий", - 
сказал агент. 
23-летний Воронков с 2019 по 2023 год играл в КХЛ за "Ак Барс". В минувшем 
сезоне россиянин отыграл в регулярном чемпионате 54 встречи, набрав в них 
31 (18+13) результативный балл. В плей-офф хоккеист отметился 12 (8+4) 
очками в 24 играх.  

https://www.sports.ru/hockey/1115549241-artyuxin-schitaet-chto-panarin-mozhet-pobit-lichnyj-rekord-rezultativn.html
https://allhockey.ru/news/show/492823-Artjuhin_uveren_Panarin_mozhet_preodolet_planku_v_33_shajby_v_etom_sezone
https://www.evening-kazan.ru/news/byvshiy-vratar-ak-barsa-rasskaza-ob-atmosfere-v-shvecii.html
https://www.evening-kazan.ru/news/byvshiy-vratar-ak-barsa-rasskaza-ob-atmosfere-v-shvecii.html


 

 

Казанская команда добралась до финала Кубка Гагарина, где уступила ЦСКА. 
По информации Metaratings.ru, Воронков заработает 1,9 млн долларов за два 
года в "Коламбус Блю Джекетс".  
Черных считает, что в Северной Америке россиянин сможет проявить себя в 
силовом плане, как это было в КХЛ. Агент ранее рассказал о причинах ссылки 
Воронкова в АХЛ. 

https://metaratings.ru/news/agent-voronkova-dima-pytaetsya-adaptirovatsya-v-ssha-
est-yazykovoi-barer-bytovye-veshi-294387/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист "Миннесоты" признал Капризова лучшим игроком 
команды (Р-Спорт, Москва, 13 октября 2023) 
Хоккеист "Миннесоты Уайлд" Маркус Фолиньо заявил, что россиянин Кирилл 
Капризов является лучшим игроком команды.  
Ранее россиянин был назначен альтернативным капитаном "Миннесоты".  
"К такому парню прислушиваешься, когда он высказывается. Он наш лучший 
игрок и самый большой лидер, когда речь заходит о том, как он играет. Его 
энергия - это то, что движет нами. И когда он в своей игре, кажется, что вся 
наша скамейка становится лучше. Он лидер на льду, и то, что он делает на 
площадке, является движущей силой нашей команды. У каждого есть такой 
человек, и он определенно наш", - цитирует Фолиньо The Athletic. 
Капризов выступает за "Миннесоту" с 2020 года. В минувшем сезоне он провел 
73 матча и набрал 76 очков (41 шайба и 35 передач) и стал лучшим 
бомбардиром и снайпером команды в регулярном чемпионате. В России 
форвард играл за новокузнецкий "Металлург", уфимский "Салават Юлаев" и 
ЦСКА, вместе с которым выиграл Кубок Гагарина. В составе сборной России 
стал олимпийским чемпионом 2018 года.  

https://rsport.ria.ru/20231013/minnesota-1902688272.html 

К заголовкам сообщений 

Русская молодежь зажигает в Америке! От этих ребят не ждали очков в 
первых матчах НХЛ (Sport24.ru, Москва, 13 октября 2023) 
Они с трудом пробились в основу.  
В НХЛ стартовал новый регулярный чемпионат. За первые три дня 29 из 32 
команд провели матчи, на лед не выходили еще только "Вашингтон", "Анахайм" 
и "Аризона". Говорить о сенсациях и неудачниках в начале сезоне рано, однако 
уже можно порадоваться за молодых россиянин, которые завоевали место в 
основе и сумели отметиться результативными действиями в первой же игре. В 
окончательные заявки клубов попало 48 российских хоккеистов - чуть больше 
половины от тех, кто был в тренировочных лагерях. Среди них только один 
новичок лиги - Павел Минтюков. 19-летний защитник "Анахайма" только 
готовится дебютировать в НХЛ, а вот ребята, которые чуть старше его уже 
сделали это, причем довольно успешно.  
От таких звезд, как Никита Кучеров, Артемий Панарин, Кирилл Капризов, очков 
в первой же игре сезона ждут все. Их результативная игра никого не удивляет. 
А вот то, что на старте же, Егор Замула, Павел Дорофеев начали приносить 

https://metaratings.ru/news/agent-voronkova-dima-pytaetsya-adaptirovatsya-v-ssha-est-yazykovoi-barer-bytovye-veshi-294387/
https://metaratings.ru/news/agent-voronkova-dima-pytaetsya-adaptirovatsya-v-ssha-est-yazykovoi-barer-bytovye-veshi-294387/
https://sport.business-gazeta.ru/article/288453
https://allhockey.ru/news/show/492766-Agent_Chernyh_Voronkov_pytaetsya_adaptirovat_sya_v_SShA
https://www.sports.ru/hockey/1115547758-agent-voronkova-dima-priexal-v-kolambus-s-tem-zhe-vesom-s-kakim-igral-.html
https://rsport.ria.ru/20231013/minnesota-1902688272.html


 

 

пользу своим командам, в какой-то степени сюрприз. Хотя 23-летний Марченко 
и с натяжкой можно отнести к дебютантам и открытиям. Вторую половину 
прошлого сезона форвард "Коламбуса" провел очень сильно, забив 21 гол в 59 
матчах. Правда, тогда "Блю Джекетс" потеряли шанс на плей-офф и 
доигрывали сезон, привлекая много молодежи. В этом сезоне команда хочет 
сделать шаг вперед. Марченко на предсезонке выходил в первом звене, однако 
на первую игру регулярки был заявлен в третьем - центрил его 3-й номер 
последнего драфта Адам Фантилли.  
Не без помощи Кирилла талантливый канадец в дебютной игре набрал первое 
очко. Сам же Марченко сделал две голевые передачи. Любопытно, что в 
прошлом году у россиянина никак не шли ассисты (только 4 в сезоне), а тут 
сразу два. Еще в тренировочном лагере, где Кирилл также раздавал пасы, он 
шутил, что стал плеймейкером.  
Но если от Марченко ждали очков, то голевая передача в матче "Коламбус" - 
"Филадельфия" (2:4) Егор Замулы стала приятным сюрпризом. 23-летний 
защитник четвертый год подряд стучится в двери основы клуба НХЛ и, кажется, 
сейчас максимально близок к успеху. Именно он начал голевую атакую, которая 
позволила Джоэл Фараби открыть счет в матче. Егор попал в окончательный 
ростер во многом из-за травмы Расмуса Ристолайнена. На первую игру получил 
место в третьей паре и не подвел. На льду провел 14 минут и заработал "+2". 
Джон Торторелла точно должен был остаться доволен. Первый шаг к тому, 
чтобы не стать кандидатом на спуск в фарм-клуб сделан.  
 Павел Дорофеев первую игру сезона наблюдал с трибуны - в состав "Вегаса" 
на матч с "Сиэтлом" (4:1) не попал. Однако появился в нем через два дня - на 
игре с "Сан-Хосе" (4:1). Он заменил травмированного в первой встрече 
Уильяма Каррье. И сделал это очень удачно - 22-летний нападающий 
ассистировал Брэйдену Пачалу, который забил первый гол в карьере в НХЛ. 
Дорофеев провел на льду 12:35 и заработал "+2". Несмотря на сильный состав 
"Голден Найтс", у Павла есть хорошие шансы остаться в основе. Он постепенно 
прогрессирует и делает все, чтобы в конечном счете перестать быть 
резервистом. И даже странно, что летом ходили разговоры о его возвращении в 
Россию. У Дорофеева есть потенциал играть в НХЛ. Пока для него 
складывается все очень неплохо.  
В прошлом сезоне настоящим русским открытием стал Андрей Кузьменко. 
Замула и Дорофеев в более раннем возрасте, чем Андрей, приехали в 
Северную Америку и пробивались в НХЛ через АХЛ, из-за чего их много 
критиковали. Основной посыл - зачем сидеть во второй американской лиге, 
когда можно играть в КХЛ. Если же они сейчас продолжат выступать в том же 
духе, то можно будет говорить с уверенностью, что путь через фарм-клуб - 
рабочий вариант для молодых россиян.  

https://sport24.ru/hockey/article-russkaya-molodezh-zazhigayet-v-amerike-ot-etikh-
rebyat-ne-zhdali-ochkov-v-pervykh-matchakh-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Овечкин объяснил, что заставляет его продолжать карьеру в 38 лет 
(Sport24.ru, Москва, 13 октября 2023) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин признался, что продолжает получать 
удовольствие от хоккея. 38-летний нападающий назвал стимулы, благодаря 
которым продолжает играть.  
В субботу "Кэпиталз" в первом матче нового регулярного чемпионата КХЛ 
сыграют с "Питтсбургом". Для Овечкина этот сезон станет 19-м в лиге.  

https://sport24.ru/hockey/article-russkaya-molodezh-zazhigayet-v-amerike-ot-etikh-rebyat-ne-zhdali-ochkov-v-pervykh-matchakh-nkhl
https://sport24.ru/hockey/article-russkaya-molodezh-zazhigayet-v-amerike-ot-etikh-rebyat-ne-zhdali-ochkov-v-pervykh-matchakh-nkhl


 

 

"Я такой же, но еще не старый. Я продолжаю наслаждаться хоккеем. Когда я 
перестану получать от него удовольствие, для меня, наверно, будет 
неправильно оставаться здесь и играть так, как я хотел бы. Когда ты 
становишься старше, твое тело меняется. Тебе нужно больше о нем 
заботиться, делать различные процедуры. Я чувствую себя хорошо. Вы видите, 
что многие ребята чувствуют себя так же.  
Мною движет игра, атмосфера на льду и за его пределами, нахождение в 
раздевалке. Я получаю от этого удовольствие", - цитирует Овечкина пресс-
служба "Вашингтона".  

https://sport24.ru/hockey/news-586618-ovechkin-obyasnil-chto-zastavlyayet-yego-
prodolzhat-karyeru-v-38-let 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Команда и руководство "Авангарда" возложили цветы к могиле Алексея 
Черепанова (Чемпионат.com, Москва, 13 октября 2023) 
Сегодня исполнилось 15 лет со дня смерти нападающего "Авангарда" Алексея 
Черепанова. Руководство, тренеры и хоккеисты омского клуба побывали на 
Старо-Северном кладбище Омска, где возложили цветы на могилу Алексея 
Черепанова. 
"Солнечная улыбка, любовь к хоккею и открытый взгляд - таким мы помним 
Лешу. Сейчас ему было бы уже 34 года. 13 октября 2008 года Алексей 
Черепанов ушел из жизни. Наш талантливый "ястреб", которому пророчили 
покорить хоккейный мир. 
Леша, сколько бы лет ни прошло, мы будем помнить. Уже 15, как летит время, 
которое должно лечить, но лишь немного притупляет боль... Свети нам на 
небосводе, омская звездочка Чери, а мы будем знать, что ты приглядываешь за 
нами", - говорится в сообщении пресс-службы "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/news-5277662-komanda-i-rukovodstvo-
avangarda-vozlozhili-cvety-k-mogile-alekseya-cherepanova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Помним. 15 лет со дня смерти хоккеиста "Авангарда" Алексея Черепанова 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 13 октября 2023) 
13 октября "Омские Ястребы" ХК "Авангард" возложили цветы к могиле 
выдающегося хоккеиста Алексея Черепанова, отметив в соцсетях очень 
коротко: "Мы помним". Больше слов и не надо. 
Смерть талантливого хоккеиста стала трагедией для всей страны. Алексея 
Черепанова ждала блестящая спортивная карьера, слава, любовь. Однако 
жизнь молодого человека оборвалась слишком рано: в 2008 году 19-летний 
нападающий потерял сознание во время своей последней игры. У него 
произошла остановка сердца. 
Omsk.aif.ru вспоминает, чем отличился молодой спортсмен и что стало 
причиной его внезапной трагической смерти. 
На льду с трех лет  
Алексей Черепанов родился 15 января 1989 года в селе Озерки в Алтайском 
крае. 
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https://sport24.ru/hockey/news-586618-ovechkin-obyasnil-chto-zastavlyayet-yego-prodolzhat-karyeru-v-38-let
https://www.championat.com/hockey/news-5277662-komanda-i-rukovodstvo-avangarda-vozlozhili-cvety-k-mogile-alekseya-cherepanova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5277662-komanda-i-rukovodstvo-avangarda-vozlozhili-cvety-k-mogile-alekseya-cherepanova.html
https://allhockey.ru/news/show/492748-Komanda_i_rukovodstvo_HK_Avangard_vozlozhili_cvety_k_mogile_Alekseya_Cherepanova


 

 

Когда мальчику исполнилось три, отец, хоккейный тренер, поставил его на лед 
и не промахнулся: с возрастом в спортсмене раскрылся настоящий талант. 
Тренер "Авангарда" Игорь Семенов заметил выдающегося ребенка в Барнауле, 
когда тот тренировался в спортивной школе клуба "Мотор", не растерялся и 
забрал его в Омск. 
На тот момент омский хоккейный клуб уже был известен на весь мир, не раз 
подтверждая свой авторитет в Континентальной хоккейной лиге. Здесь же 
Черепанов и проявил себя. 
С 2006 года юноша выступал нападающим второго звена в основном составе. И 
уже в 2007 году им был поставлен рекорд: Черепанов забросил за дебютный 
сезон семнадцать шайб, что превысило достижения знаменитого Павла Буре. 
Также в 2007 "Нью-Йорк Рейнджерс" выбрал молодого человека на драфте 
новичков НХЛ. 
В сезоне 2008/2009 спортсмен должен был дебютировать в сборной России. 
Тогда он уже был победителем юниорского чемпионата мира и призером 
молодежного первенства планеты. 
Роковой матч  
Свой последний матч Алексей Черепанов провел 13 октября 2008 года. Он 
успел забить одну шайбу перед тем, как остановилось его сердце. В этот 
момент он сидел на скамейке запасных. 
Первую помощь Алексею Черепанову пытались оказать медики обеих команд. 
Несмотря на установленный регламент, машины скорой помощи не оказалось 
на территории "Ледового хоккейного центра". А когда врачи все-таки прибыли, 
драгоценные минуты были уже утеряны. 
Спортсмена доставили в больницу слишком поздно. Там он в последний раз 
ненадолго пришел в сознание, но в 22:55 скончался по причине сердечного 
приступа. Вся команда "Авангарда" тогда находилась в церкви. 
Практически сразу вокруг смерти главного хоккеиста страны развилось много 
теорий и сплетен. Однако официальной причиной гибели считается незаметно 
протекающая болезнь сердца - миокардиопатия. 
Светлая память  
Каждый год омский клуб вспоминает Алексея Черепанова. 
Сегодня, 13 октября, на "G-Drive Арене" команда "Авангарда" сыграет с 
московским "Динамо". "Омские Ястребы" посвятят будущий матч памяти 
Алексея Черепанова. 
"13 октября - важная дата для Омска и "Авангарда"... ждем вас на Арене, чтобы 
вместе почтить память нашего #7", - сообщают в пресс-службе "Авангарда". 
Сейчас ему могло быть 34 года.  
Сейчас Алексею Черепанову могло быть 34 года. 

https://omsk.aif.ru/society/pomnim_15_let_so_dnya_smerti_hokkeista_avangarda_al
ekseya_cherepanova 

К заголовкам сообщений 

15 лет со смерти Алексея Черепанова на льду: Россия потеряла 
потенциальную звезду, которую опекал Ягр (Sports.ru/tribuna, Москва, 13 
октября 2023) 
Ему было 19 лет.  
13 октября 2023 года - 15 лет со дня смерти Алексея Черепанова. Ему было 19 
лет. 
В 2008-м Черепанов потерял сознание и перенес остановку сердца во время 
матча против "Витязя". Разряженный дефибриллятор не помог: Черепанова 
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увезли с арены в больницу и там долго пытались запустить сердце. Спасти 
Алексея так и не удалось. Оказалось, что игрок страдал хроническим 
миокардитом - это воспалительный процесс в сердечной мышце. 
В январе 2009-го руководители "Авангарда" (за халатность) и "Витязя" (за 
необеспечение условий для проведения игры) получили пожизненные 
дисквалификации. Такое же наказание - для врача "Авангарда" Сергея Белкина. 
Все это уже не могло вернуть к жизни одного из главных талантов России в те 
годы. Сам Алексей публично никогда не жаловался на проблемы со здоровьем. 
Теперь "Авангард" посвятил памяти Черепанова матч против московского 
"Динамо". В России Алексей запомнился восходящей звездой - он имел 
реальные перспективы в НХЛ. 
Черепанов получил прозвище "Сибирский экспресс" и стал частью успешной 
тройки "Авангарда" 
Черепанов - воспитанник барнаульского хоккея. На турнире в Барнауле его и 
заметили скауты "Авангарда", куда Алексей приехал в 12 лет. Параллельно с 
хоккеем Черепанов занимался футболом. Развивал сильные качества: видение 
площадки, бросок, быстрый анализ ситуации. В "Авангарде" его раскрыл тренер 
Валерий Белоусов - в том числе повлиял советами на поведение. 
В интервью "СЭ" Белоусов давал такую историю: "Помню наш последний 
разговор: "Ты мечтал об НХЛ? Забудь о ночных поездках. Забудь про девочек". 
Вокруг Черепанова появилось много друзей, всегда полная машина была. Когда 
шла предсезонка, Черепанов купил BMW. Начал кататься по ночам. Девочки, 
туда, сюда... Так я приказал автомобиль у Черепанова отобрать". 
Слова Белоусова настраивали Черепанова соблюдать режим. Он ложился 
спать в 11 вечера и усердно тренировался. Тот же Белоусов нашел для 
Алексея идеальных партнеров - поставил его к Курьянову и Попову. Из-за этого 
решения появилась одна из ярких троек в истории российского хоккея. 
Просуществовала недолго, но запомнилась количеством голов и красотой в 
исполнении. 
Белоусов не побоялся сразу добавить Черепанова в ведущее звено. Все вышло 
случайно: Алексей оказался кандидатом на удачу. Больше никто не подходил, а 
у него вместе с Курьяновым и Поповым сразу проявилась химия. У всех быстро 
пошли прорывы по личной статистике и снайперские достижения. Черепанов 
тогда же заработал репутацию большого таланта. 
КХЛ подсчитывала рекорды по голам за календарные месяцы у отдельных 
троек. В 2007 году промежуточное достижение выбило и сочетание Курьянов - 
Попов - Черепанов. В марте 2007-го они забросили 15 шайб в Суперлиге. 
Рекорд игроков "Авангарда" продержался более года: лишь в январе 2009-го 
его перебили Королюк - Мозякин - Пирнес из "Атланта". Они забили 17 голов. 
Курьянов объяснял, что Черепанов удачно дополнил их стиль игры. Тогда он 
соответствовал требованиям времени и вписывался в тренды игры. Главное 
впечатление от Алексея - поведение: "Застенчивый мальчик, который уважал 
старших и постепенно становился наглым на льду - таким он запомнился". 
Курьянов считает, что в возрасте 30+ Черепанов уже мог бы взять Кубок 
Стэнли. 
Игру Черепанова в "Авангарде" можно оценить по его двум полным сезонам. В 
первом (2006/07) он набрал 29 очков (18+11) за 45 матчей регулярки и добавил 
к ним еще 7 очков в плей-офф. Черепанов показал стабильность и через год: 46 
матчей регулярки, 27 очков (15+12), 3 очка за 4 игры в плей-офф. В Суперлиге 
Черепанов заиграл в 17 лет и сразу заработал красивое прозвище. 
Фанаты "Авангарда" прозвали Алексея "Сибирский экспресс". По его 
происхождению есть несколько объяснений. Первое связано с достижением 



 

 

Черепанова в матче с "Химиком", где он стал автором лучшего гола 
"Авангарда" в сезоне-2006/07. Еще одно: в дебютном сезоне на взрослом 
уровне Черепанов перебил достижение Павла Буре по голам для новичков (18 
шайб). 
Еще один голевой показатель Черепанова связан с Сергеем Самсоновым. 
Алексей повторил его цифры по голам для игроков не старше 18 лет. 
Болельщики "Авангарда" позже придумали для него подарок: сделали коллаж с 
изображением Черепанова, Буре и Самсонова. Мелкие подарки были и от 
звезд: Илья Ковальчук однажды прислал плеер - их с Черепановым связывал 
агент. 
Партнеры по "Авангарду" регулярно вспоминают Черепанова. В 2016 году 
бывший капитан клуба Александр Свитов уже выступал за "Ак Барс". 13 октября 
он забил "Адмиралу" и поднял палец к небу - посвятил шайбу Черепанову. 
Позже Свитов рассказывал о регулярных звонках отцу Алексея и говорил: 
Черепанов в "Авангарде" быстро стал его другом вместе с Курьяновым и 
Беловым. 
Александр Попов еще долго думал о манере игры Черепанова, когда сам 
выходил на лед в КХЛ. До конца пережить ту тяжелую трагедию он не смог. Это 
проявлялось даже в ЦСКА, где партнером Попова временно становился Кирилл 
Капризов: "Они в чем-то похожи. В матче с "Динамо" (5:2) Алексей выложил мне 
шайбу на пустой угол, промахнуться было невозможно". 
Выбор Черепанова на драфте - удача для "Рейнджерс": прогнозы ставили его 
намного выше 
В апреле 2007-го Черепанов вошел в символическую сборную юниорского ЧМ. 
Россия выиграла турнир, когда в финале обыграла США (6:5). Алексей набрал 
8 очков (5+3) за 7 матчей на турнире. Кто из полевых вместе с ним попал в 
лучшую пятерку: Хедман (Швеция), Шаттенкирк (США), Стэмкос (Канада) и Ван 
Римсдайк (США). Все они на взрослом уровне успешно заиграли в НХЛ. 
Для Черепанова тот турнир был особенно важным - он проходил за пару 
месяцев до церемонии драфта НХЛ. Успешная игра лишний раз убедила 
"Рейнджерс": клуб выбрал Алексея в первом раунде под общим 17-м номером. 
Ниже ушли многие известные нападающие: Макс Пачиоретти (22), Пи-Кей 
Суббэн (43), Евгений Дадонов (71), Алекс Киллорн (77), Джейми Бенн (129). 
Черепанов формально считался ценным активом на драфте. Сам он 
признавался, что следит за "Колорадо". После интервью в Америке к 
Черепанову присматривались "Рейнджерс" и "Лос-Анджелес", хвалили скауты 
"Флориды". Агенты Черепанова надеялись, что его заберет именно "Лос-
Анджелес". Вместо этого клуб неожиданно взял под 4-м номером защитника 
Томаса Хики. 
Вот только некоторые прогнозы на драфт НХЛ-2007. Международная скаутская 
служба ставила Черепанова четвертым - сразу за Кэйном, Ван Римсдайком и 
Террисом. У ESPN все выглядело не так оптимистично: там Черепанов шел 
высоко, но только восьмым. Только аналитик аналитик TSN Боб Маккензи 
прогнозировал, что Алексей может выпасть из десятки. Это и оказалось 
правдой. 
Почему Черепанов сенсационно ушел так поздно, хотя котировался выше? 
Скауты разных клубов потом публично называли Алексея загадочным 
хоккеистом, но ранее сами же объясняли: к НХЛ он уже готов. Только по 
совокупности всех показателей Алексей якобы проигрывал юниорам-
конкурентам в клубных списках, пусть и выделялся на их фоне игрой в 
решающих матчах. 



 

 

На перспективах сказалось отсутствие трансферного соглашения между НХЛ и 
Федерацией хоккея России. Тогда ФХР не присоединилась к новому договору, 
подписанному в 2007-м. Черепанов в итоге вообще стал единственным игроком 
из России, выбранным в первом раунде. Следующим из россиян забрали 
Руслана Баширова (60-й, "Оттава"). "Рейнджерс" все это не отпугивало. 
Скаут "Рейнджерс" Владимир Лутченко разглядел Черепанова на Мемориале 
Глинки. Он много раз с ним пересекался, узнавал о делах, ездил на игры. 
Черепанов прошел с "Рейнджерс" сборы для новичков, но не остался. Главный 
тренер "Рейнджерс" Том Ренни будто бы готовился при первой возможности 
взять Алексея в состав - опирался на яркие оценки от людей внутри клуба. 
"Рейнджерс" обычно трепетно относятся к выбору российских игроков на 
драфте НХЛ. В первом раунде туда попадали трое: Ковалев (1991), Черепанов 
(2007) и Кравцов (2018). Так вышло, что у Кравцова карьера в НХЛ совсем не 
сложилась. Сейчас он выступает за "Трактор" на полноценном контракте, но 
шансы получал. Черепанова клуб в перспективе рассматривал будущим 
лидером. 
Изначально Черепанов настраивался на поездку в НХЛ через год после 
драфта. Весной 2008-го он объявил, что остается в России еще на сезон. На 
этом настоял "Авангард", а игрок не захотел никаких скандалов с руководством. 
Продление Черепанова совпало с переходом в "Авангард" Яромира Ягра. Тот 
приехал в Омск на двухлетний контракт и сразу взял Черепанова под опеку. 
Сам Черепанов по-прежнему считал целью попадание в НХЛ. Его мама позже 
рассказывала: на позиции Алексея как раз сказалось подписание Ягра. Зато 
дома он всегда говорил о "Рейнджерс". Скаут Лутченко вспоминал: "Когда я 
приезжал домой к Алексею на девять дней и зашел в его комнату, то увидел - 
там висела майка "Рейнджерс" с драфта, разные фотографии, атрибутика". 
Ягр влиял на подготовку Черепанова к НХЛ - вместе с ним тот шел на лучший 
сезон в "Авангарде" 
Черепанов изменил режим после выбора на драфте. Он стал больше 
тренироваться - и в этом есть заслуга Ягра. Однажды тот остановил Алексея в 
столовой, когда сам шел на тренировку. Черепанов объяснял : "Лично мне он 
всегда что-то подсказывает на тренировках. Иногда после тренировок в зале 
остаемся еще поработать. Он мне показывает какие упражнения надо делать". 
Начальник управления по связам с общественностью в "Авангарде" Олег 
Малицкий рассказывал : Ягр действительно уделял работе с Черепановым 
много времени. Они вдвоем дополнительно оставались на льду после вечерних 
тренировок. Ягр считал, что Алексей способен выйти на новый уровень и 
быстро прогрессировать. Это быстро подтвердилось статистикой Черепанова в 
России. 
В сезоне-2008/09 Черепанов успел ярко засветиться в КХЛ. Он отыграл 15 
матчей, где набрал 13 очков (8+5). Буквально 29 сентября 2008-го Черепанов 
выдал лучший матч в том сезоне - набрал три очка (1+2) в матче с ХК МВД 
(7:4). Он отметился голом и в первом периоде той самой игры с "Витязем". 
Таким получился последний гол в карьере и жизни Алексея Черепанова. 
Константин Ивгин писал в книге "Алексей Черепанов: "...буду работать 
хоккеистом": "Многочисленные эксперты взялись за изучение манеры игры 
Черепанова. Самый верный способ передать свои впечатления - найти 
подходящих персонажей для сравнения. Он понимает игру не хуже, чем Павел 
Дацюк. Он бросает также точно, как Илья Ковальчук. Значит, у этого парня 
большое будущее". 
Трагедия совпала с бесконечной радостью в жизни Черепанова. Он восхищался 
оценками и сравнениями по таланту с Малкиным, Ковальчуком и другими 



 

 

российскими звездами НХЛ. Все устраивало и в "Рейнджерс", где Алексея 
реально видели в команде и трепетно отслеживали любые новости. В 
"Авангарде" уже смотрели на Черепанова со стороны одного из лидеров. 
Игорь Никитин в тот момент работал в тренерском штабе "Авангарда", а позже 
сам возглавил команду. Когда в Омске открывали памятник Черепанову, 
Никитин выступил с речью: "Нам всегда будет не хватать Алексея. Открытый, 
добродушный парень. Он шел по жизни с улыбкой. И, несмотря на свой юный 
возраст, успел оставить след в истории хоккея. Это был игрок от Бога". 
Лучше о Черепанове никто не говорил.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3196141.html 

К заголовкам сообщений 

"Я закричала: "Говори, что случилось! Что-то с Лешей?" - "Его больше 
нет". 15 лет назад ушел из жизни Алексей Черепанов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 13 октября 2023) 
13 октября 2008 года - черная дата в российском хоккее. В этот день прямо во 
время матча "Витязь" - "Авангард" остановилось сердце 19-летнего хоккеиста 
Черепанова. Обозреватель "Матч ТВ" поговорил с мамой Алексея - Маргаритой 
Александровной.  
Сегодняшний матч Фонбет Чемпионата КХЛ "Авангард" - "Динамо" (Москва) 
будет посвящен памяти Алексея Черепанова. Руководство омского клуба, 
тренеры и хоккеисты уже побывали на Старо-Северном кладбище Омска, где 
возложили цветы на могилу хоккеиста. 
...13 октября 2008 года за три минуты до финальной сирены матча КХЛ между 
"Витязем" и "Авангардом" у Алексея остановилось сердце. Игрок доехал до 
скамейки запасных и упал на лавку. 
Пока ехала вызванная бригада скорой помощи, юного форварда пытались 
спасти своими силами. Скорая сильно задерживалась, а когда все-таки 
приехала, то оказалось, что у медработников нет с собой рабочего 
дефибриллятора. В машине Алексею делали массаж сердца и давали 
сильнодействующие лекарства, но ничто не помогало. Черепанов скончался 
уже в больнице. 
Это было как вчера. Хотя прошло уже 15 лет. Я набираю номер Маргариты 
Александровны, мамы Черепанова. 
"Могила сына в Омске утопает в цветах" 
 - Спасибо большое "Авангарду" за память о сыне. Мне позвонили и пригласили 
на матч. Но я в любом случае поехала бы в Омск. Была и в прошлом году, когда 
играли с "Амуром" и под своды новой арены поднимали свитер Леши. 
Я живу и работаю в Барнауле, там тоже сына помнят. Сейчас в местном дворце 
после ремонта тоже будут поднимать его баннер. Там базируется городская 
хоккейная школа имена Алексея Черепанова. И я там по-прежнему работаю 
методистом. 
Иногда общаюсь по телефону с Антоном Курьяновым, теперь генеральным 
менеджером "Авангарда". Они дружили, Курьянов был как старший брат для 
сына. Он помогал, когда у меня был фонд. Я же детские турниры памяти Леши 
провожу каждый год. У нас с Антоном сложились доверительные отношения. 
 - Как вам новая арена? Посмотрели уже?  
 - Я была поражена, когда ее увидела. Голова закружилась от такой высоты! 
Столько народу, такая шумная! Сын мечтал бы здесь сыграть. И он был бы 
счастлив, когда "Авангард" в 2021 году выиграл Кубок Гагарина. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3196141.html


 

 

 - Яромир Ягр на связь не выходил? Для него смерть Черепанова в 2008 году 
стала личной трагедией.  
 - Нет, ни разу. Я с ним никогда не общалась. 
 - Омичи помнят Черепанова?  
 - Да, я с ними общаюсь, переписываемся в "Одноклассниках". Все отзываются 
тепло об Алешке. Болельщики "Авангарда" - это сила. Есть даже те, кто 
младше - Леше в следующем году было бы уже 35 лет. Но и молодежь о нем 
знает. А в клубе выпустили футболки "Ястреб навсегда" с фотографией сына. 
Я поначалу переживала, что похоронила Лешу в Омске, а не на родном Алтае. 
Но теперь не жалею. Когда годовщина или родительский день - всегда могила 
утопает в цветах. Люди идут к своим, проходят мимо - и пару гвоздик положат. 
Это хоккейный город, тут каждый - болельщик. 
 - Приз лучшему новичку КХЛ носит имя Алексея Черепанова.  
 - Я смотрю на победителей - хорошие мальчишки... У меня муж - тренер, и 
дома у нас хранится игровая клюшка Алеши. Скажу по секрету: иногда муж 
носит ее молодым ребятам, чтобы они за эту клюшку подержались. Поверишь в 
это - удача придет, и будешь забивать. Приятно, что КХЛ помнит Алексея, и его 
фамилия звучит каждый год во время церемонии. А мальчишки стараются быть 
лучшими, хотят получить этот приз. 
"Девушка Леши так и не вышла замуж" 
 - Сын приходит к вам во снах?  
 - Давно уже сына не видела. А до этого - трижды во сне. Я его всегда хватаю и 
держу. Последний раз так было - муж меня будит, потому что я кричу, и руки в 
кулаки сжаты. Это я Лешу своего схватила, отпускать не хотела. Вот тогда он 
мне и сказал: "Мама, я к тебе больше не приду, ты плохо себя вела". И не 
снится больше. 
Алеша был такой человек: если сказал, то как отрезал. Он же Козерог по 
гороскопу, упрямый. 
 - Это в спорте помогало.  
 - Да, если нет упертости, то ребенок не добьется ничего, как бы родители ни 
тянули его в спорт, сколько бы ни вкладывали. Сын родился в селе Озерки 
Тальменского района Алтайского края. А когда он начал заниматься хоккеем, то 
отец возил его в Барнаул - это в 60 км в одну сторону. Через год папа устал 
каждый день туда-сюда мотаться. 
Мы хотели ему вид спорта сменить. Алешка рыдал, была у него детская 
депрессия. И добился своего - уже я начала его в Барнаул возить. С утра 
работаю в школе, в обед мы бежим на электричку и едем на тренировку. Сын 
настоял на этом. 
 - Его девушка Яна Ермакова так и не вышла замуж?  
 - Нет, до сих пор. Говорит, что не хочет. В прошлом году я была у нее в гостях. 
Яна теперь переехала из Москвы в Санкт-Петербург. Так и живет одна, вся в 
работе. У нее свой бизнес - ателье по пошиву одежды. И, как знаю, она пошла в 
политику. Современная, образованная женщина. Красивая очень. 
- Вы на аватарке в WhatsApp рядом с какой-то девочкой...  
 - Это дочка моей родной сестры. Она только на словах знает Лешу, ей всего 
шесть лет. Недавно ехали на машине, и она попросилась со мной съездить в 
Омск. Маленькая пока, рано - думаю, на следующий год ее возьму. Но она всем 
уже говорит: "Мой брат - Алексей Черепанов". У меня же с сестрой разница 19 
лет, они с Лешей почти ровесники. Поэтому у нее такой маленький ребенок. 
"В его анализах не был найден допинг, мой сын был здоров" 
 - Каким игроком мог бы стать Алексей Черепанов? Наверняка он играл бы в 
НХЛ и за сборную России.  



 

 

 - Не знаю, я об этом не задумывалась. Жизнь - такая штука, что и травмы 
бывают. Может, и получилось бы стать великим игроком. 
Но я думаю, что Леша стал бы хорошим тренером. Я давно уже работаю в 
хоккее. Всегда прикидываю, как сын повел бы себя в той или иной ситуации. 
Главные качества тренера - это доброта и справедливость. А сейчас у каких-то 
молодых специалистов другие ориентиры. На первом месте стоят деньги. 
Сын же своих тренеров уважал и любил, всегда был о них хорошего мнения. А 
может, просто попадались такие люди - что Владимир Николаев по детям в 
Барнауле, что Игорь Семенов в Омске. С восторгом он отзывался о Валерии 
Белоусове. И сам Леша очень любил возиться с детьми. 
 - Вы вспоминаете тот черный день? Как узнали о смерти сына?  
 - 13 октября мне позвонил Алексей. Вообще в день игры мы никогда не 
созванивались. Общались только после матча. Сын даже ругал меня, если я 
перед хоккеем ему набирала. А тут именно сам позвонил. 
Я удивилась сильно: "Что происходит? Вы уже сыграли?" - "Нет, мы едем на 
матч". - "А что ты звонишь?" - "Да просто сказать, что я тебя завтра встречу". 
У меня на руках был билет на поезд. Вечером я выезжала из Барнаула. 
Отвечаю ему: "Не надо встречать, я сама доберусь - приезжаю в 11 утра в 
Омск. А ты с выезда только прилетишь. Поэтому отдыхай, я сама доберусь до 
дома". - "Нет, - говорит, - обязательно встречу". 
Это был наш последний разговор. Я села в поезд, меня проводил муж Андрей. 
И уже 14 октября, где-то в 1:40 ночи мне позвонила сестра мужа: "Маргарита, 
ты где?" - "Еду к Леше". - "Зачем?" - "В смысле, зачем? В гости". И она бросает 
трубку. 
Я выхожу в тамбур, все люди спят. Набираю ей - она не берет. Звонила-
звонила - бесполезно. Набираю ее сыну. Он тоже не брал. Потом взял трубку, 
всхлипывает. "Дима, что такое? Что-то с Андреем?" - "Нет". 
Я закричала уже: "Говори, что случилось! Что-то с Лешей?" - "Его больше нет". 
Очнулась уже в купе. Не знаю, кто меня туда притащил. Откачивали меня 
нашатырем. Я ехала на поезде "Рубцовск - Омск". Со мной было много омичей. 
В вагоне включили свет. Все пытались что-то говорить, чем-то меня поить. 
Звонков очень много от журналистов. 
Встретили меня, в вагон зашли администратор "Авангарда" и Лешин друг Саша, 
которого тоже уже нет в живых. Привезли меня к Леше домой. Там уже была 
скорая. Мне ставили какие-то уколы. 
Начала приходить в себя только спустя девять дней. А так я даже не понимала, 
где похоронили Алешу. Через день только узнала место, когда мы поехали 
после похорон. А если бы меня одну отправили, я бы даже могилу не нашла на 
Старо-Северном кладбище. Ничего не помню, как это происходило, кто там 
был. Потом уже родственники рассказали, что за укол мне вкололи, но все было 
как в тумане. 
Всплывает в памяти только картина, как к дому привезли машину Леши, белую 
Infiniti. Стоит она на газоне с портретом сына - и вся в цветах. 
Боль притупляется, но этот день не забудется никогда. Не знаю, за что это все, 
почему уходят молодые ребята. Батюшка мне сказал, что Бог забирает лучших. 
Значит, на небесах они нужнее. Очень жаль, что в этом году из жизни ушел 
Родион Амиров, который играл в "Салавате Юлаеве". Я рыдала всю ночь. 
Как же так, почему из жизни выхватывают талантливых мальчишек? У нас в 
Барнауле один мальчик играл в хоккей. Обнаружили рак крови. Все собирали 
деньги, он ездил в Москву, лечился. Вроде началась ремиссия, но через два 
года умер. 18 лет всего было. Или вот рядом с Алешей похоронен Самвел 
Мнацян. Он ушел в 29 лет от рака. 



 

 

Таким ребятам бы жить да жить и делать детей - таких же, как они. А их нет. 
Безумно жаль. Почему так несправедлива судьба? 
 - Алексей Черепанов был светлым парнем. Об этом вам каждый скажет.  
 - Полгода назад мне позвонили из Омска. Рассказали, что один человек 
обливает грязью Алексея. И скинул мне скрины из его соцсетей. Там жуть 
полная, что Леша был наркоманом. А ведь он работает учителем английского 
языка в школе, фамилия его - Власов. 
Я написала заявление в полицию. Вызвали этого Власова в участок в Омске, 
поговорили с ним. Потом он написал в "Одноклассниках": "Мамаша Алексея 
настучала на меня. Конечно, я возьму эти слова обратно. Но мне охранники в 
"Атлантиде" сказали, что видели Черепанова обколотым и обкуренным. Я этого 
сам не видел..." 
И продолжал лить грязь. Возможно, он не в себе. Не знаю, как он учителем 
работает, чему может детей научить. Встретила бы я этого Власова, 
посмотрела бы в глаза. Такой подлец... Но кто-то его поддержал, написав: если 
бы Алексей не колол допинг, то был бы жив. 
Мне как матери очень обидно такое читать. Я знаю, что мой ребенок был 
совершенно здоровым, он ничего не употреблял. В его анализах не был найден 
допинг. Обнаружен был только кордиамин - лекарство для сердца. 
Но хороших людей гораздо больше. Их очень много. И память об Алеше не 
угасает, с каждым годом она все сильнее. И как будто это было вчера. 
И сейчас я на 150 процентов уверена, что сделала правильный выбор, оставив 
сына в Омске. Здесь его очень любят и любили всегда.  
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